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Depuis le début de l’année
PLUS DE 1,5 MILLION D’ALGÉRIENS
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Fermeture provisoire de Hupp pHarma

L’Algérie, qui aspire à généraliser le
paiement électronique, est appelée à

revoir son approche. Au lieu de fixer des
délais précis pour la généralisation du

paiement électronique, lequel est
confronté à plusieurs reports, le pays
doit aller graduellement dans cette
démarche. C’est ce que préconise

Abderrahmane Hadef, consultant et
expert en géo-économie.  
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L e SNTE propose l'emploi perma-
nent des nouveaux enseignants en
leur donnant, dans un premier

temps, le statut de « stagiaires », après
avoir réussi avec succès aux concours de
recrutement, à condition qu'une base juri-
dique solide soit établie.
Le manque d’enseignants, faut-il le souli-
gner, persiste pour cette rentrée scolaire
(2023/2024) et le ministère de tutelle
recourt, cette fois encore, au recrutement
des contractuels. Une plate-forme numé-
rique destinée à l’inscription des candidats
au recrutement en qualité d’enseignants
contractuels a été lancée le 27 du mois en
cours. L’opération, qui vise à couvrir les
besoins en encadrement exprimés dans les
trois paliers (primaire, moyen et secondai-
re), concerne les détenteurs de diplômes
universitaires, toutes filières confondues.
Par la voix de son coordinateur national
chargé de l'organisation, Kouider Najib
Yahyaoui, le SNTE a expliqué que depuis
plusieurs années, le dossier de contractua-
lisation des enseignants dans le secteur de
l'éducation nationale soulève beaucoup de
controverses à chaque rentrée scolaire. Il a
rappelé, dans ce sens, que les enseignants
contractuels protestent chaque année
contre ce mode de recrutement et récla-
ment leur intégration dans la fonction
publique. Pour rappel, cette année, 62 000
enseignants contractuels ont bénéficié des
procédures d'intégration sur instruction
présidentielle du mois de décembre der-
nier.
Le SNTE a, dans ce sens, soumis un cer-
tain nombre de propositions au ministère
de tutelle, à travers lesquelles il reven-
dique l'importance de ne plus recourir au «
régime de contractualisation » et de cesser
le recrutement des enseignants avec des «
contrats temporaires ». Le syndicat propo-
se comme alternative de passer au recrute-
ment permanent de ces derniers, à condi-
tion qu'ils participent et réussissent aux
concours de recrutement externes, en pre-
nant en compte leur diplôme. Il propose
également de leur accorder, par la suite, le
statut de « stagiaires » au lieu de « contrac-
tuels », à condition qu'ils soient intégrés
dans leurs postes après leur réussite dans
la formation spécialisée.
L’organisation syndicale a justifié sa pro-
position par le fait que celle-ci permettra
d'assurer, d'une part, la stabilité de l'école

publique et, d'autre part, d'assurer la stabi-
lité psychologique, professionnelle et
sociale des enseignants en leur accordant
un poste permanent, considérant que la
stabilité au travail est le début de la réfor-
me.
Le SNTE a tenu à souligner que le « sys-
tème de contractualisation » des ensei-
gnants avait été introduit plus tôt par le
ministère de l'Education afin d'atteindre
deux objectifs, à savoir combler la vacan-
ce pédagogique, garantir le droit à l'éduca-
tion pour tous les Algériens et réaliser le
principe de l'égalité des chances pour tous.
« Personne ne nie que ce système a contri-
bué, à un certain moment, à l'absorption
partielle du chômage chez les titulaires de
diplômes universitaires et a également
contribué à atténuer la pénurie d’ensei-
gnants que connaît l'école publique à
chaque rentrée scolaire », a expliqué le
SNTE. Il a ajouté que ce système a égale-
ment permis de combattre le problème de
la surcharge des classes et a contribué à
réduire le volume horaire. « Malheureuse-
ment, au fil du temps, ce système est deve-

nu obsolète et source d’instabilité de l'éco-
le publique en Algérie », a regretté le syn-
dicat.
Ce dernier a appelé à l'importance de faire
profiter la catégorie des enseignants
contractuels du système des droits prévu
par la loi sur la fonction publique, avec
toutes les références juridiques qui le
réglementent.
Il convient de souligner que le ministère
de l’Education nationale a lancé,
dimanche dernier, une plate-forme numé-
rique pour l’inscription des candidats au
recrutement en tant qu’enseignants
contractuels. Les candidats concernés sont
d’abord appelés à s’inscrire sur la plate-
forme en introduisant leurs coordonnées et
la date d’obtention de leurs diplômes en
vue de valider leurs candidatures. Cepen-
dant, l’accès au poste convoité se fera
selon des critères fixés préalablement par
le ministère, à savoir l’ancienneté du
diplôme, l’expérience dans l’enseigne-
ment, le mérite, la conformité des
diplômes avec le poste à pourvoir et la
proximité avec le lieu de travail.

Après l’étape de l’inscription, les chargés
de suivi de l’opération procéderont immé-
diatement à la sélection des candidats
admis qui seront installés dans leurs nou-
veaux postes avant la rentrée scolaire.
Cette opération de recrutement, selon le
ministère de l’Education, obéira aussi à
une autre condition. Il s’agit du nombre de
postes disponibles et des besoins exprimés
par les différentes directions de l’éduca-
tion nationale.
Pour rappel, le ministère de l’Education
nationale avait lancé, en décembre 2022,
une vaste opération de recrutement des
contractuels qui avait alors concerné près
de 62 000 enseignants, lesquels ont fini par
être permanisés. Il s’agit de la plus impor-
tante opération après celle de 2011, qui a
permis également de régulariser la situa-
tion d’un nombre important d’enseignants,
et ce après de longues années d’attente et
de contestation. En plus du recrutement
des contractuels, le ministère de l’Educa-
tion a lancé une opération de recrutement
d’enseignants de langue anglaise et d’édu-
cation sportive. Lynda Louifi

enseignAnts d’AngLAis et de sPort à MédéA
Les affectations remises dans les délais

L’OPÉRATION de recrutement des ensei-
gnants contractuels d’anglais et de sport
du cycle primaire a permis aux intéressés
de prendre possession de leurs décisions
d’affectation, avant-hier matin, auprès des
établissements désignés à cet effet, à
savoir le lycée Fekhar et le CEM Imam
Lyès, situés au chef-lieu de wilaya. Cette
opération s’est effectuée dans le délai
imparti, la tutelle ayant fixé ce dernier au
plus tard à la date du 30 août 2023.
Ainsi, le nombre de postes ouverts pour
l’enseignement de l’anglais s’élève à 136
enseignants et à 340 postes pour l’éduca-
tion physique et sportive. 
C’est un effectif permettant de couvrir les

besoins des établissements du cycle pri-
maire dans ces deux matières, ont indiqué
les services concernés.
Selon le directeur de l’éducation de la
wilaya, Zinedine Benbouzid, deux centres
d’accueil des enseignants contractuels des
deux disciplines ont été désignés au chef-
lieu pour la remise des décisions d’affec-
tation à leurs destinataires qui sont
déployés à travers 720 écoles à Médéa.
« D’autres postes de recrutement seront
bientôt ouverts, dès réception des struc-
tures éducatives nouvelles dont les délais
de livraison ne devront pas dépasser la
date du 06 septembre 2023 ».
Le même responsable précisera que

l’opération de remise des décisions d’af-
fectation qui s’étale sur 3 jours pour
chaque groupe de communes et se dérou-
le dans la plus grande transparence,
sachant aussi que la charge horaire pour
chaque enseignant pourrait concerner
deux établissements proches, dans le
cadre de la mise en place d’un dispositif
de rattachement pour les écoles situées
dans les communes où il n’y a pas eu de
candidatures.
Quant à la prime de scolarité, le premier
responsable du secteur de l’éducation
déclarera que la wilaya de Médéa a été
parmi les celles qui ont procédé à son
versement avant la date du 20 août der-

nier, une opération qui a mobilisé les 
services situés à tous les niveaux de 
l’autorité locale, dont les chefs de daïra,
le Trésor, le contrôle financier, les
P/APC, le secrétariat général de la
wilaya, le wali.           
L’opération de dispatching du cartable
scolaire est entamée et suit son cours par
la distribution de pas moins de 6 300
colis au profit des élèves nécessiteux,
quota acquis par les services de l’admi-
nistration de la wilaya alors qu’un quota
de 930 autres colis est acquis au profit de
la même catégorie d’élèves par la direc-
tion de l’action sociale et de solidarité.

De Médéa, Nabil B. 

Le snte Pour L’ABAndon de LA contrActuALisAtion

Permaniser les enseignants permettra
la stabilité de l'école

Le Syndicat national des travailleurs de l’éducation (SNTE) appelle le ministère de l’Education nationale à abandonner le recours au
recrutement d’enseignants en qualité de contractuels dans les trois paliers de l’enseignement. Le motif de cette requête est basé, selon
le syndicat, sur le fait que ce mode de recrutement risque de mettre en péril la « sécurité de l'emploi » et « la stabilité » au sein de l'école

algérienne.

Le manque d’enseignants persiste encore.
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L’UNION NATIONALE des opérateurs
pharmaceutiques (UNOP) estime que la
fermeture provisoire de l'entreprise phar-
maceutique Hupp Pharma et le retrait de
tous ses produits sur l’ensemble du terri-
toire national prouve la vigilance des auto-
rités de tutelle, qui contrôlent de près la
production des produits pharmaceutiques
en Algérie. C’est ce qu’a déclaré le prési-
dent de l’Union nationale des opérateurs
pharmaceutiques UNOP.
Toutefois, a-t-il souligné, l’UNOP pense
que cette procédure ne devrait pas jeter le
discrédit sur les autres produits pharma-
ceutiques algériens. Contacté par le Jeune
Indépendant, le président de l’Union
nationale des opérateurs pharmaceutiques
a déclaré à ce propos que « l’UNOP a déci-
dé  de s’exprimer sur ce sujet en publiant
un communiqué, car il était important de
souligner que l’arrêt provisoire d’un pro-
ducteur de produits pharmaceutiques ne
devrait pas jeter le discrédit sur les autres
producteurs de l’industrie pharmaceutique
algériennes surtout que l’on est appelé
potentiellement à faire de l’exportation
dans les prochaines années ». 
Il a tenu à souligner qu’« il faut prendre
cette procédure d’une manière positive car

cela veut dire que les autorités concernées
font preuve d’une très grande vigilance et
procèdent à des contrôles. Cela est rassu-
rant quant à la qualité des autres produits
pharmaceutiques algériens mis sur le mar-
ché ». 
Le président de l’UNOP a précisé que
Hupp Pharma ne fait pas partie des
membres de l’UNOP, ajoutant que « notre
association tient à rappeler qu'elle ne dis-
pose, à ce stade, d'aucune information par-
ticulière sur la nature des griefs qui sont
reprochés par l’autorité de tutelle à ce
fabricant ».
En outre, Abdelouahed Kerrar a expliqué
que la fermeture provisoire par les autori-
tés de producteurs de produits pharmaceu-
tiques est une chose normale et légale qui
arrive dans les pays producteurs à travers
le monde et même dans les pays européens
qui sont très vigilants sur ce sujet. Ainsi,
dès que des autorités sanitaires trouvent
des failles dans le processus de produc-
tion, elles ordonnent la fermeture provisoi-
re de l’entreprise concernée en pointant du
doigt ce qui doit être changé. 
Une fois que le producteur apporte les
changements exigés par les autorités, il est
autorisé à reprendre la production. Dans le

cas contraire, les autorités ferment défini-
tivement l’entreprise pharmaceutique
incriminée. Le président de l’UNOP a
ajouté : « On estime qu’il ne faut pas don-
ner à cette fermeture provisoire et au
retrait des produits de Hupp Pharma plus
d'écoute et d'échos que cela ne mérite car
cela peut impacter l’image de la produc-
tion pharmaceutique algérienne à l’étran-
ger, avec un risque de généralisation à
toute la production pharmaceutique algé-
rienne. »
Dans un communiqué, l’UNOP « insiste
sur la nécessité impérieuse qui s'impose à
tous les fabricants opérant sur notre mar-
ché de se conformer totalement, et sans
réserve, aux prescriptions légales et régle-
mentaires régissant les bonnes pratiques
de fabrication ».
Il est également souligné que « la mesure
de fermeture provisoire ainsi prise par nos
autorités de tutelle est tout à fait régulière
et relève de pratiques habituelles dans
l’ensemble des pays du monde » et que «
loin de porter atteinte en quoi que ce soit à
la réputation, aujourd’hui parfaitement
établie et reconnue de notre industrie phar-
maceutique, elle témoigne, bien au
contraire, de l'attachement de tous les

acteurs de la filière quant au respect plein
et entier des normes et procédures légales
applicables à la fabrication de produits
dédiés à la santé humaine ».
L'UNOP a ajouté que cette mesure est « à
regarder comme le reflet rassurant du haut
degré de vigilance des autorités respon-
sables en dernier ressort de la sécurité et
de l'innocuité du médicament produit dans
notre pays, qu'il soit destiné à la consom-
mation interne ou à de potentiels marchés
d'exportation ». Pour rappel, dans un com-
muniqué rendu public le 27 août, l’Agen-
ce nationale des produits pharmaceutiques
a décidé le retrait de lots et la suspension
de la libération de lots de l’ensemble des
produits pharmaceutiques fabriqués par la
Hupp Pharma, et ce pour non-conformité
aux bonnes pratiques de fabrication, y
compris de contrôle de qualité et de libéra-
tion de lot. 
Cette décision est intervenue suite à celle
du ministère de l’Industrie et de la Produc-
tion pharmaceutique qui a décidé, le 24
août dernier, la fermeture provisoire de
l’entreprise pharmaceutique Hupp Pharma
pour violation des règles de bonnes pra-
tiques de fabrication.

Sihem Bounabi

L’unoP s’exPriMe sur LA ferMeture Provisoire de HuPP PHArMA

«Ne pas jeter le discrédit sur le reste 
du secteur»

«I l faut y aller graduellement. Il faut fixer des
objectifs en déterminant les tranches des usa-
gers des terminaux de paiement électronique

(TPE) », a-t-il affirmé dans sa déclaration au Jeune Indé-
pendant. Selon lui, il faut opter pour une catégorisation
des usagers et pas pour une généralisation, soulignant
ainsi la nécessité de changer de démarche pour éviter les
reports. Comment cela peut-il être effectué ? Pour M.
Hadef, il faut donner la priorité à certaines catégories dans
l’utilisation de ces TPE, à commencer par les commer-
çants, les entreprises, puis les institutions.
La généralisation du paiement électronique, notamment
au niveau des commerces, a buté, à maintes reprises, sur
plusieurs reports en raison de l’indisponibilité des TPE.
Un nouveau délai est fixé pour la mise en place des ins-
truments de paiement électronique au niveau des espaces
commerciaux, soit le 31 décembre 2023. 
Ce délai sera-t-il respecté, sachant que l’on a conditionné
la mise en place de ces équipements par des produits de
fabrication locale ? C’est dans ce sens que l’Entreprise
nationale de l'industrie électronique (ENIE) a lancé,
depuis 2018, la fabrication de ces outils.
Baya Kendil, directrice générale de l'ENIE, a affirmé que
plus de 50 000 unités de paiement électronique ont été
fabriquées depuis le lancement de ce projet de production

en 2018, et ce dans le cadre d’une convention signée entre
le secteur de la poste et des télécommunications et la
Société des services bancaires (SSB, dans l’objectif de
promouvoir les outils de la production nationale. Signa-
lant que trois types d’appareils (terminal classique, termi-
nal grand format et petit terminal intelligent) vont être
fabriqués, elle a mis en avant les capacités annuelles de

production de l’entreprise de ces appareils, lesquelles
dépassent les 220 000 unités. Une opération de fabrication
de 20 000 terminaux de paiement électronique sera aussi
lancée au mois de septembre, selon la même responsable,
dans le cadre de la convention signée entre l’ENIE de Sidi
Bel Abbès et la SSB.
Pour M. Hadef, l’ENIE « doit jouer un rôle majeur dans la
transformation numérique qu’a entrepris le pays », souli-
gnant la nécessité d’envisager des partenariats pour deve-
nir un acteur majeur dans l’industrie électronique.
Pour ce qui est de la fabrication de la quantité des TPE
annoncée par la directrice générale de l’ENIE, il a fait
savoir que cette démarche est « une première étape »,
d’autant que les besoins sont plus importants, notamment
du côté des commerçants, lesquels ne sont pas les seuls
concernés.
Néanmoins, le recours au paiement électronique se démo-
cratise de plus en plus. 
Preuve en est le dernier bilan du Groupement d'intérêt
économique Monétique (GIE Monétique), qui a fait savoir
que le nombre de paiements sur terminaux de paiement
électronique s'est élevé à plus de 1,4 million d’opérations
entre janvier et mai, pour un montant de 11,5 milliards de
dinars.

Lilia Aït Akli

PAieMent éLectronique

La difficile généralisation des TPE
L’Algérie, qui aspire à généraliser le paiement électronique, est appelée à revoir son approche. Au lieu de fixer des délais précis pour la

généralisation du paiement électronique, lequel est confronté à plusieurs reports, le pays doit aller graduellement dans cette démarche.
C’est ce que préconise Abderrahmane Hadef, consultant et expert en géo-économie.

LES TRAVAUX D'AMÉNAGEMENT des stations du
Métro d'Alger ainsi que l'équipement du tunnel et la pose
des rails sur le même tracé, seront lancés « avant la fin de
l'année», a annoncé, hier, le ministre des Transports, You-
cef Chorfa. Ces travaux entrent dans le cadre de l'exten-
sion du métro entre les lignes El-Harrach-aéroport Houa-
ri-Boumediène et Aïn Naâdja-Beraki.
S'exprimant lors d'un point de presse, animé à l'issue d'une
visite de travail et d'inspection à ces chantiers d’extension,
il a fait savoir que les travaux de génie civil de la premiè-
re ligne qui s'étend sur 9,5 km et compte 9 stations et ceux
de la deuxième, d'un linéaire de 6 km et totalisant 6 sta-

tions « sont pratiquement parachevés ». Il a ajouté que 
« les procédures de lancement des chantiers d'aménage-
ment des stations, d'équipement du tunnel et la pose de
rails sur ces deux lignes sont parachevés», relevant que
ces chantiers seront lancés avant la fin de l'année » et que
son département ministériel s'employait pour livrer le pro-
jet de ces deux extensions « d'ici 2026' ».
Le ministre a, dans la foulée, relevé que le groupe Cosi-
der, chargé des travaux de ces deux lignes d'extension a
été exhorté à « entamer les préparatifs pour le lancement
des travaux d'aménagement et d'équipement ».
Concernant le système intégral de gestion qui comprend,

entre autres, l'électricité, la ventilation et les télécommu-
nications, le ministre a indiqué que ce chantier sera confié
à des entreprises internationales spécialisées dans le
domaine, dans le cadre d'un groupement dans lequel le
groupe Cosider fera partie. 
A cette occasion, M. Chorfa a félicité le groupe public
Cosider pour « la maîtrise de la réalisation, la technicité,
les compétences engagées dans le projet et la disponibili-
té », affirmant que le groupe, qualifié de « fierté pour le
pays », a mis tous les moyens pour concrétiser le projet
d'extension du métro d'Alger.

S. N. 

extension du Métro d'ALger

Travaux d’aménagement et pose des rails avant 2024

Nouveau report de la généralisation du e-paiement.
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4RECENSEMENT
GÉNÉRAL
DE L’AGRICULTURE
L’Agence spatiale
algérienne partie
prenante
LE DÉPARTEMENT de l’Agriculture
qui va lancer le recensement général de
l’agriculture le mois d’octobre
prochain, peut compter sur l’apport de
l’Agence spatiale algérienne (ASAL),
qui va contribuer à cette démarche. Un
décret exécutif (N 23-291 du 14 août
2023 modifiant et complétant le décret
exécutif N 01-114 du 7 mai 2001,
portant recensement général de
l’agriculture (RGA), signé par le
Premier ministre), publié au dernier
Journal officiel a inclus l’ASAL au sein
du comité national et du comité
technique opérationnel chargés de
réaliser le recensement général de
l’agriculture. Outre l’ASAL, les
ministères de l’Energie, de l’Industrie,
de l’Enseignement supérieur, des
Travaux publics et des infrastructures
de base, de la Numérisation et des
Statistiques ont également été inclus
dans le comité national. Cette
commission est également composée
de l’Union nationale des paysans
algériens, de la Chambre nationale de
l’agriculture, de l’Office national des
statistiques, de l’Institut national de la
cartographie et de la télédétection, de la
Direction générale du domaine
national, en plus de l’ASAL.  Les
missions de ce comité national ont été
aussi fixées. Il est ainsi chargé de
veiller à l’établissement du fichier de
références des exploitations et
exploitants agricoles, d’étudier et
d’arrêter les modalités de mobilisation
des moyens pour la préparation et
exécution du recensement, contrôler le
déroulement du plan d’opération du
recensement, et d’animer, de
coordonner et de suivre les travaux des
comités de wilaya et de communes. En
vertu du nouveau décret exécutif, le
comité a été chargé de valider les
travaux réalisés par le comité technique
opérationnel. Quant au comité de
wilaya, présidé par le wali, la direction
de l’industrie, Sonelgaz, et le
représentant de l’Union nationale des
paysans algériens ont été ajoutés à sa
composition, avec la possibilité de faire
appel à toute institution ou personne
dont la compétence s’avère utile à ses
travaux. 
Dans le même contexte, l’ASAL a
également été incluse dans le comité
technique opérationnel, aux côtés des
cadres du ministère de l’Agriculture,
des représentants du ministère des
Finances, des Télécommunications,
ainsi que de l’Office national des
statistiques, et avec la possibilité aussi
de faire appel à toute institution ou
personne dont la compétence s’avère
utile à ses travaux. Le comité technique
opérationnel est chargé de la conduite
de l’ensemble des travaux techniques
du recensement, notamment en termes
d’élaboration la feuille de route des
principales tâches du recensement, et
un plan qualité et de définir des
référentiels garantissant la fiabilité de
l’ensemble du dispositif et le caractère
probant des résultats du recensement, et
d’assurer le découpage cartographique
du territoire national en petites unités y
compris l’élaboration de la liste des
agriculteurs, par wilaya et par
commune. Il est également chargé
d’élaborer le rapport méthodologique
de l’opération, élaborer la version
finale du questionnaire et de
développer la solution informatique, de
définir les spécifications techniques du
matériel et équipements pour la
collecte et le traitement des données du
recensement.

Lilia Aït Akli

LE MINISTRE de l’Industrie et de la Pro-
duction pharmaceutique, Ali Aoun, a
donné, hier, un ultimatum jusqu’à la fin de
l’année pour la récupération «au plus vite»
du foncier industriel non-exploité, lors de
sa visite d’inspection et de travail à Oum El
Bouaghi.
Lors de l’inspection de l’établissement
public de fabrication de cabines saha-
riennes mobiles préfabriquées (CAPREF),
à Ain M’lila, après avoir écouté un exposé
sur son secteur, Ali Aoun a instruit les res-
ponsables concernés à l’effet d’accélérer le
processus de récupération du foncier indus-
triel non-exploité pour l’affecter à de «vrais
investisseurs».
Le ministre leur a accordé un délai jusqu’à
la fin de l’année en cours pour l’exécution
des lois en vigueur en matière de foncier
industriel. Des lois qui sont «précises et
claires quant à la récupération du foncier
non-utilisé» et «à la présentation des faux
investisseurs devant la justice», a souligné
le ministre. Il a, par ailleurs, souligné la
nécessité de raccorder «dans les plus brefs

délais» les zones industrielles situées sur
l’ensemble du territoire de la wilaya
d’Oum El Bouaghi aux différents réseaux,
notamment ceux du gaz naturel, de l’élec-
tricité et de l’internet via la fibre optique,
afin d’accroître le rythme des travaux
d’aménagement des zones et de favoriser le
démarrage des projets d’investissement.
Il a aussi appelé les investisseurs à «faire
preuve de patience en attendant que soient
levés tous les obstacles» qui ont entravé la
concrétisation de leurs projets. Ajoutant
que le ministère s’emploie, à travers un
programme préétabli, à optimiser l’utilisa-
tion des zones industrielles selon une répar-
tition qui tienne compte de la nature de
chaque activité.
Par ailleurs, concernant les unités de pro-
duction publiques qui se trouvent à  l’arrêt
depuis des années, à l’image de l’unité de
textiles d’Ain Beïda, Ali Aoun a indiqué
qu’une commission ad-hoc avait été instal-
lée au niveau de son département ministé-
riel pour étudier la situation de ces entre-
prises et trouver les solutions idoines pour

les remettre en service, dans le cadre de la
politique du secteur visant à créer de la
richesse et des emplois.
Quant à la nouvelle zone industrielle,
Ouled Kassem, le ministre a donné des ins-
tructions pour l’achèvement des travaux de
la mise en place de cette zone dans les plus
brefs délais adjacents à la fin des six pre-
miers mois de 2024, en coordination avec
la société gestionnaire des zones indus-
trielles Divindus. Il a ainsi ordonné à ses
superviseurs d’accélérer la mise en place
d’une unité de maintenance des zones
industrielles et de les valoriser avec les res-
sources humaines nécessaires.
Le ministre à poursuivre sa visite dans la
wilaya d’Oum El Bouaghi par l’inspection
et l’inauguration d’unités de production
spécialisées, entre autres, dans la fabrica-
tion de médicaments et de réactifs médi-
caux pour les laboratoires, avant de procé-
der à la pose de la première pierre d’une
usine de fabrication de gants médicaux
dans la commune d’Oued Gacem.

Siham Bounabi

récuPérAtion du foncier industrieL à ouM eL BouAgHi

L’ultimatum de Aoun

Le barrage vert porte une
dimension socio-écono-
mique, au-delà de son

importance écologique qui
consiste à protéger les régions
du Nord de l’érosion et de l’en-
sablement provoqués par les
tempêtes de sable. «Sa réhabili-
tation et son extension, relan-
cées actuellement dans le cadre
d’une stratégie rénovée, vont
contribuer davantage à la pros-
périté des populations vivant
dans ces espaces», selon la
même responsable.
«Les statistiques officielles de
2008 parlaient déjà de 7 mil-
lions d’habitants au niveau de
ces espaces. Leur nombre
devrait atteindre actuellement
les 12 millions», a-t-elle avan-
cé, affirmant que le nouveau
programme du barrage vert
adopte une approche intégrée
répondant aux besoins et aux
aspirations de ces populations,
tout en tenant compte des voca-
tions et des potentialités de ces

espaces. Elle a souligné, dans
ce sens, la nouvelle approche
multidimensionnelle du barrage
vert qui implique la plantation
d’espèces génératrices de
richesse et résistantes à la
sécheresse et aux feux de forêt.
«Parmi ces espèces, nous avons
les arbres rustiques tels l’oli-
vier, le pistachier, l’amandier et
le caroubier», a-t-elle énuméré,
sans oublier le figuier de Barba-
rie «qui constitue un rempart
naturel contre les incendies de
forêt en plus de l’utilité de ses
feuilles utilisées comme fourra-
ge pour les cheptels».
Elle a ainsi souligné que le
choix des zones de plantation et
des espèces à planter répond à
des critères écologiques, «mais
il y a également l’aspect écono-
mique et social qui entrent en
ligne de compte». C’est pour-
quoi les agriculteurs, les
femmes et les jeunes sont
encouragés à s’impliquer, a
recommandé Mme Fortas,

mettant en avant le soutien
apporté par le ministère de
l’Agriculture et du Développe-
ment rural pour les soutenir,
notamment à travers les forma-
tions gratuites, les facilitations
administratives et les aides
financières accordées par le cré-
dit R’FIG ainsi que les prêts
octroyés aux jeunes via le dis-
positif de l’Anade (ex-Ansej).
S’étendant sur une superficie de
4,7 millions d’hectares réparties
sur 13 wilayas et 1 200 locali-
tés, le barrage vert est constitué
de 63 % du domaine pastoral
avec une superficie dépassant
les 2,33 millions d’hectares
composé d’alfa et de fourrage,
ce qui devrait faire prospérer
l’élevage ainsi que la produc-
tion laitière. 
La superficie agricole est éva-
luée à 591 769 hectares, soit 16
% de la superficie globale de
cet ouvrage forestier a une
superficie de 665 741 hectares.
«Dans l’objectif de rentabiliser

toutes les surfaces du barrage
vert, dont les terres appartenant
aux particuliers, le ministère de
l’Intérieur, des Collectivités
locales et de l’Aménagement du
territoire a lancé une enquête
pour répertorier toutes les terres
inexploitées se trouvant dans
les périmètres de cet espace», a
fait savoir la même respon-
sable. 
L’enquête en question «devrait
permettre la classification des
terres selon leur vocation et
l’identification de leurs proprié-
taires afin de les inciter à les
exploiter selon leur utilité», a-t-
elle expliqué.
«Les terres classées fertiles
seront destinées à l’agriculture,
au reboisement ou bien à la
plantation fruitière ou pastorale.
Quant aux terrains infertiles, ils
peuvent servir de foncier indus-
triel pour la réalisation d’unités
de transformation de produits
agricoles», a-t-elle détaillé.

Rim Boukhari

sur une suPerficie de PLus de 43 500 HectAres

Le barrage vert renforcé
avec 26 millions de plants

Plus de 26 millions de plants
ont été mis en terre sur une

superficie de 43 558
hectares dans les zones du
barrage vert, et ce dans le

cadre du programme
2020/2023 en cours. C’est

ce qu’a indiqué, hier, la
directrice de la lutte contre la
désertification et du barrage

vert auprès
de la Direction générale des

forêts (DGF), Mme Fortas.

Un rempart devant
la désertification.
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dePuis Le déBut de L’Année

PLUS DE 1,5 MILLION D’ALGÉRIENS
ONT VISITÉ LA TUNISIE

Le nombre d’Algériens qui ont visi-
té la Tunisie, depuis le début de
l’année jusqu’au 10 août dernier, a
atteint 1,5 million de touristes

selon le ministre du Tourisme et de l’Arti-
sanat tunisien. Ce dernier a aussi précisé
qu’environ 136 000 Algériens ont visité la
Tunisie durant la période allant du 1er au
10 août 2023, soit une augmentation d’en-
viron 74 % par rapport à la même période
de l’année 2019.
Mohamed Chaïb a expliqué que la princi-
pale raison de cet engouement des Algé-
riens pour la Tunisie, cette année, est
financière. Il a souligné à ce sujet que les
agences de voyages, qu’elles soient algé-
riennes ou tunisiennes, ont proposé cette
année énormément de formules promo-
tionnelles pour attirer la clientèle algérien-
ne. «Les Algériens ont tendance à opter
pour ce type de formule promotionnelle
qui a l’avantage d’offrir le meilleur rapport
qualité/prix pour tous les types de budget»,
a-t-il indiqué. 
M. Chaïb a également expliqué qu’en plus
de l’atout majeur de la proximité géogra-
phique et de la dispense des tracas pour
obtenir un visa d’entrée, l’un des grands
atouts du tourisme en Tunisie est le fait
d’offrir une large gamme de choix d’hé-
bergement pour toutes les catégories
sociales. 
L’éventail de ces offres promotionnelles
comprend des résidences de particuliers à
des prix très attractifs mais aussi diffé-
rentes catégories d’hôtels étoilés, ainsi que
des complexes touristiques de haut stan-
ding. De plus, la qualité des services
offerts par les professionnels du secteur est
également un grand atout pour le tourisme
tunisien.
Il convient de noter que face à cette impor-
tante affluence de touristes algériens, les
autorités tunisiennes ont pris des mesures
pour garantir la qualité des services offerts
et assurer la sécurité des visiteurs. Ainsi,
des campagnes de sensibilisation ont été
lancées pour encourager les professionnels
du secteur à adopter de meilleures pra-

tiques et à améliorer l’accueil des tou-
ristes.
Mohamed Chaïb a également souligné
l’importance de la formation des res-
sources humaines du secteur touristique en
Tunisie en confiant que «chaque ville tou-
ristique en Tunisie a plusieurs centres de
formation privés, en plus des écoles de
tourisme publiques». Il a ajouté que
«même les artisans et les commerçants des
artères touristiques sont formés pour bien
recevoir les touristes étrangers et sont
astreints à pratiquer plusieurs langues pour
faciliter la communication avec les tou-
ristes». Il a ainsi regretté le fait qu’»en
Algérie, même si les infrastructures exis-
tent et affichent complet durant la haute
saison, beaucoup reste à faire. Il faudrait
redoubler d’efforts tant pour la formation
des ressources humaines qu’en ce qui
concerne l’élaboration d’une véritable
stratégie pour le secteur».
Il convient de noter qu’avant la pandémie
du Covid-19, le nombre d’Algériens qui
séjournaient en Tunisie avait atteint, en
2019, les 3 millions d’estivants, selon
l’Office national du tourisme tunisien
(ONTT). Avec la réouverture des fron-
tières entre les deux pays, après deux
années de fermeture en raison de la crise
sanitaire liée à la pandémie de Covid-19,
l’Office tunisien du tourisme s’attendait à
un retour massif des touristes algériens.
Mais finalement, le nombre d’estivants
algériens en Tunisie a été divisé par deux,
en comparaison avec l’année 2019. Selon
les échos des agences de voyages et de
tourisme algériennes, l’une des raisons de
la baisse de l’affluence des touristes algé-
riens, lors de la réouverture des frontières,
a été l’augmentation surprenante des tarifs
pratiqués dans les hôtels et complexes tou-
ristiques en Tunisie.
Suite à ce constat, le secteur du tourisme
tunisien a revu, cette année, ses ambitions
mercantilistes à la baisse. De facto, le taux
de touristes algériens en Tunisie a tendan-
ce à augmenter suite aux offres promotion-
nelles attractives puisque de nombreux

hôteliers tunisiens ont revu les prix à la
baisse après avoir constaté que l’affluence
algérienne avait nettement diminué, prin-
cipalement suite à la hausse des prix.
Selon l’ONTT, la Tunisie s’attend à rece-
voir 2,5 millions de touristes algériens en
2023.

REVALORISER LE TOURISME
NATIONAL

Par ailleurs, le secrétaire général du Forum
national des agences de voyages, a tenu à
rappeler que la fermeture des frontières
durant la crise sanitaire du Covid-19 avait
insufflé une nouvelle dynamique au touris-
me local dès la levée des restrictions du
confinement au niveau national. Il a confié
à ce sujet que «normalement, avec la crise
du Covid qui a démontré qu’il y avait un
important réservoir de touristes locaux, on
aurait dû prendre des enseignements pour
revaloriser et déterminer les stratégies du
tourisme national. Il s’agit notamment de
déployer les investissements à l’intérieur
du pays».
Il a cité en exemple la région de l’Atlas
saharien et l’intérêt d’investir dans des
régions à fort potentiel touristique tels que
les régions d’El-Ménéa, de Djelfa, d’Aflou
et d’El-Bayadh, qui sont déjà très prisées
par les habitants du Sud durant la saison
estivale. Il a estimé à ce propos qu’»il
s’agit de sortir des circuits classiques afin
de créer une nouvelle dynamique à desti-
nation de ces régions durant la saison  esti-
vale, et ce d’autant plus que ces investisse-
ments seraient très rentables car la deman-
de dans la région existe».
Mohamed Chaïb a également suggéré
d’apporter une attention particulière à
chaque région. Il a souligné qu’»il faudrait
développer le cachet architectural de
chaque région», affirmant que la plus-
value d’un investissement dans ces
régions, c’est le fait que «les infrastruc-
tures touristiques créées peuvent être
exploités durant le reste de l’année,
contrairement aux stations balnéaires qui

ne travaillent à plein régime que durant
quelques mois».
Afin d’étoffer l’offre touristique durant la
saison estivale en Algérie, Mohamed
Chaïb a insisté sur l’importance d’explorer
d’autres terrains d’investissement qui peu-
vent concilier dépaysement et détente pour
les touristes. Il a cité, à titre d’exemple, la
région de Tazrouk, dans la wilaya de
Tamanrasset, expliquant que «c’est une
région qui est toujours fraîche et la tempé-
rature y est toujours clémente, avec des
paysages féeriques. Il serait donc intéres-
sant de développer une zone
touristique qui pourrait attirer des touristes
locaux qui préféreraient ce type de desti-
nation que d’aller en bord de mer, même
durant la saison estivale».
Enfin, le représentant du Forum national
des agences de voyages a estimé que pour
reconquérir les touristes algériens et même
les touristes étrangers, il serait intéressant
d’innover et de développer d’autres
formes de tourisme spécialisé. Il a estimé
que ce sont des niches intéressantes pour
impulser un véritable essor au secteur tou-
ristique algérien. M. Chaïb a illustré ses
propos en donnant l’exemple du tourisme
culturel avec des circuits pour les sites
archéologiques, le tourisme thermal et le
trekking (randonnée), qui est très en vogue
en ce moment. Il a affirmé à propos du
trekking ou du tourisme de circuit de ran-
donnée que «nous sommes le pays le plus
adapté pour cette forme de tourisme.
Durant les quatre saisons, on peut capter
des centaines de milliers de touristes à la
fois, dans plusieurs régions d’Algérie,
pour peu que l’on y mette un minimum de
moyens». 
En conclusion, il a relancé son appel pour
la mise en place d’une véritable stratégie
pour le secteur du tourisme en Algérie.
D’autant plus qu’avec ses paysages, la
variété de ces régions, les multiples sites
architecturaux et archéologiques, l’Algérie
possède tous les atouts pour devenir un
véritable pôle touristique.

Sihem Bounabi

Les touristes algériens ont renoué avec la destination Tunisie au vu de la hausse du taux d’affluence cet été, comparativement à celui
de l’année dernière. Contacté par le Jeune Indépendant, Mohamed Chaïb, secrétaire général du Forum national des agences

de voyages, a affirmé à propos de cette tendance haussière qu’»il y a effectivement une importante reprise par rapport à l’été passé,
où la tendance allait plus vers le tourisme local, principalement pour des raisons financières».

Rush des touristes algériens
vers la Tunisie.
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La guerre en Ukraine : 
les dessous des cartes

Il est facile et particulièrement commode pour les représentants de la société occidentale de se rassembler derrière les narratifs 
de l’OTAN sur les raisons du conflit armé en Ukraine et de ne pas se mettre dans l’inconfort du doute et de la remise en question 

des postulats préétablis et dominant l’opinion public.

Il est facile et particulièrement commo-de pour les représentants de la société
occidentale de se rassembler derrière

les narratifs de l’OTAN sur les raisons du
conflit armé en Ukraine et de ne pas se
mettre dans l’inconfort du doute et de la
remise en question des postulats préétablis
et dominant l’opinion public. 
Pourtant, la sortie de cette zone de confort
intellectuel qui n’est, en réalité, psycholo-
giquement, qu’une zone de peur, est un
exercice incontournable pour tous ceux qui
privilégient la recherche de la vérité, qui,
parfois, peut être bien différente des narra-
tifs préétablis.
Dans cette analyse je n’entrerai pas dans
les éléments historiques de chacun des bel-
ligérants, certes importants, qui ont mené
vers la confrontation dans laquelle le
monde se retrouve aujourd’hui, mais je
parlerai du rôle réel sous-jacent et majeur
de l’acteur-clé dans ce conflit : les Etats-
Unis d’Amérique.
L’histoire nous démontre que, malgré les
apparences, aucune guerre du passé n’a
jamais eu une seule raison pour être
déclenchée.
Chaque conflit majeur est basé sur un pro-
jet constitué de toute une multitude de rai-
sons et de sous-objectifs à attendre dans le
cadre d’un grand but ultime qui dépasse
grandement, en général, le cadre de la
guerre elle-même.
Les raisons-déclencheurs annoncées par
les parties en confrontation ne sont que le
reflet du point culminant, du haut de l’ice-
berg des divergences profondes qui, non
seulement, ne peuvent plus être résolues
par la voie diplomatique, mais, même au
contraire, une solution diplomatique serait
un obstacle à la réalisation des objectifs
préétablis et soigneusement dissimulés.

L’INSTAURATION DES DÉMOCRATIES
En terme général, les Etats-Unis d’Amé-
rique et, auxiliairement, le monde dit occi-
dental affirment que les conflits armés
menés directement ou « orchestrés » par le
monde de leur initiative ont pour raison

l’instauration des états de droit, des liber-
tés individuelles et collectives et de la
lumière de la démocratie sur les territoires
visés par la lutte face à la tyrannie, la dic-
tature et la barbarie sanguinaires qui y rési-
dent. 
En analysant l’intégralité de plus de cin-
quante guerres et intervenions armées
menées depuis la fin de la seconde guerre
mondiale, directement ou indirectement,
par le bras armé des USA et/ou par procu-
ration, via les pays satellites, et en analy-
sant les résultats ultimes des hostilités on
ne peut que faire un constat majeur :   
soit les Etats-Unis d’Amérique sont
incroyablement mauvais dans la réalisa-
tion de leurs objectifs préétablis, car ils ne
sont jamais atteints - pas une seule fois;
soit, et pour être plus sérieux, les véritables
raisons de la mise à feux et en cendres de
parties du monde d’une manière disconti-
nue ne sont pas tout à fait, ou, pour être
plus précis, n’ont rien à avoir avec celles
affichées.
Nul doute sur l’objectivité de ce constat,
car il y a beaucoup trop de précédents de «
réalisations », dont on connait les résultats
finaux. 
En mentionnant que les majeurs parmi
elles, on peut citer les guerres en Corée et
en Chine, au Guatemala, au Vietnam et au
Cambodge, en Irak, en Bosnie et en Serbie,
en Afghanistan, en Libye et en Syrie.
Sans parler de tant d’autres interventions
américaines dans l’histoire contemporaine,
y compris avec des bombardements directs
de civils, comme à Cuba, au Congo, au
Laos, à Grenade, au Liban, au Salvador, au
Nicaragua, en Iran, au Panama, au Koweït,
en Somalie, au Soudan, au Yémen et au
Pakistan.
Et même cette liste n’est nullement
exhaustive, car elle ne prend pas en comp-
te tant d’opérations confidentielles menées
de par le monde dans le but de « l’instau-
ration des valeurs démocratiques et des
droits de l’homme ». L’observation de
l’état général acquis par les sociétés visées,

de leur qualité de vie avant et après les pro-
cessus subis de la « démocratisation » ne
peut laisser le spectateur que très perplexe.

LA SURVIE DES ETATS-UNIS 
D’AMÉRIQUE
En ne négligeant pas le fait que le peuple
américain est un peuple fort sympathique
et parfaitement amical en soi - ce qui ne
peut nullement être nié par tous ceux qui
ont eu l’expérience de relations et d’échan-
ge interpersonnel avec ses représentants et
dont, pour ma part, j’ai la chance et l’hon-
neur de côtoyer plus d’un de grand valeur
humaine et vers qui j’éprouve de l’amitié
et du respect profond - on ne peut, néan-
moins, nier le fait que la liberté de pensée
du peuple américain, dans sa majorité, est
profondément soumise à la puissance de la
propagande étatique, exercée depuis tant
de décennies, via quasi l’intégralité des
canaux de communication qui sont directe-
ment contrôlés par « l’état profond » amé-
ricain et ses lobbies qui poursuivent les
objectifs qui leur sont propres et ceci au
nom de la nation américaine.
Les raisons tellement nobles des interven-
tions armées des USA dans le monde, affi-
chées auprès de la population américaine
ne diffèrent, d’ailleurs, guère de celles affi-
chées sur la scène internationale.
Comme le disait en 1981 l’ancien directeur
de la CIA William Casey : 
« Notre programme de désinformation
aura atteint son but lorsque tout ce que le
public américain croira sera faux ».
Contrairement à des narratifs développés
par les antagonistes des Etats-Unis, pour
cet « état profond » américain les véri-
tables raisons des massacres répétés à
grande échelle - il est difficile de nommer
autrement le mode opératoire qui leur est
propre - n’ont pas pour objectif ultime et
fondamental la domination du monde,
appropriement dit.
Cette qualification n’est pas tout à fait pré-
cise. L’objectif final visé est bien plus
pragmatique : la survie des Etats-Unis

d’Amérique.
Non pas la survie toute courte, en tant
qu’une entité étatique, mais la survie des
constructions permettant de réaliser des
superprofits à des élites, d’une part, et,
d’autre part, la survie de la mode et du
niveau de vie acquis par le pays depuis la
fin de la Grande dépression qui est arrivée
à terme avec le déclenchement de la secon-
de guerre mondiale et la relance de l’éco-
nomie américaine par l’industrie de guer-
re.
Cette survie n’est, tout simplement, pas
envisageable sans la domination militaro-
économique, ou, pour être plus précis,
militaro-monétaire du monde.
Et ce n’est nullement un hasard de l’histoi-
re que le budget de guerre, dit de défense
des Etats-Unis à lui seul est supérieur à 1/3
des dépenses mondiales dédiées à la défen-
se - l’élément crucial dans le maintien de
la domination monétaire à l’échelle mon-
diale. 
Le concept de la survie par la domination
mondiale a été clairement formulé à la fin
de la guerre froide par Paul Wolfowitz, le
sous-secrétaire américain à la Défense
dans sa doctrine dit « de Wolfowitz » - qui
considérait les USA comme la seule super-
puissance restante au monde et dont l’ob-
jectif principal est de conserver ce statut: 
« empêcher la réémergence d’un nouveau
rival, soit sur le territoire de l’ex-Union
Soviétique, soit ailleurs, qui représente une
menace de l’ordre de celle posée autrefois
par l’Union Soviétique ».

LES PRINCIPAUX 
PILIERS-PORTEURS SOUS-JACENTS
DE LA GUERRE EN UKRAINE
En mettant de côté les nobles narratifs
adressés à la sensibilité psychologique des
masses qui doivent exécuter le rôle qui
leur est prescrit - l’approbation - voyons
les réelles raisons, les principaux 
piliers-porteurs sous-jacents de la nouvelle
guerre dans le cadre global de la survie des
Etats-Unis d’Amérique - de la guerre 
en Ukraine. 

Ses piliers-porteurs sont 
interdépendants et sont en nombre 
de trois :

-le maintien de la domination mondiale
par le système monétaire américain,
-l’affaiblissement de l’économie de
l’Union Européenne par le biais de la
détérioration maximale des relations
entre la Russie et l’Union Européenne
-et l’affaiblissement significatif de la 
position de la Russie dans le cadre du
futur conflit face à la Chine.

Tout autre élément de la guerre actuelle en
Ukraine du côté américain, comme le lob-
byisme de l’industrie de l’armement 
américain, la récupération des marchés
énergétiques, la protection des importants
acquis économiques américains sur le sol
ukrainien, les schémas de corruption, le
revanchisme personnel des « élites » amé-
ricaines russophobes issues de l’immigra-
tion de l’Europe de l’Est et tant d’autres -
ne sont que les compléments, les dérivés
secondaires et les conséquences des trois
raisons clés énumérées.

Oleg NesterenkoPrésident du CCIE (www.c-cie.eu)Spécialiste de la Russie, de la CEI et del’Afrique subsaharienne ; ancien directeur de l’MBA, professeur auprèsdes masters des Grandes Ecoles deCommerce de Paris.
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gABon 

Des militaires annoncent mettre 
«fin au régime» d'Ali Bongo

Des militaires ont annoncé hier mettre «fin au régime en place » au Gabon, où les résultats officiels de la présidentielle du 26 août
venaient tout juste de consacrer la victoire du président Ali Bongo, au pouvoir depuis 14 ans. 

Des militaires ont annoncé le 29
août au soir mettre «fin au régime
en place» au Gabon, où les résul-

tats officiels de la présidentielle du 26 août
venaient tout juste de consacrer la victoire
du président Ali Bongo, au pouvoir depuis
14 ans. Juste après l'annonce officielle de
la victoire de Bongo avec 64,27% des voix
dans la nuit du 29 au 30 août, un groupe
d'une douzaine de militaires est apparu sur
les écrans de la chaîne de télévision Gabon
24, abritée au sein même de la présidence.
«Nous, forces de défense et de sécurité,
réunies au sein du Comité pour la transi-
tion et la restauration des institutions
(CTRI), au nom du peuple gabonais et
garant de la protection des institutions,
avons décidé de défendre la paix en met-
tant fin au régime en place», a annoncé un
de ces militaires, un colonel de l'armée
régulière, dans une déclaration qui a par la
suite également été diffusée sur la chaîne
d'Etat Gabon 1ère. 

ANNULATION DES ÉLECTIONS 
«A cet effet, les élections générales du 26
août 2023 ainsi que les résultats tronqués
sont annulés», a-t-il ajouté. Parmi les mili-
taires figuraient des membres de la garde
républicaine (GR), unité d'élite et garde
prétorienne de la présidence reconnais-
sable à ses bérets verts, ainsi que des sol-
dats de l'armée régulière et des policiers.
Parmi les quatre officiers supérieurs au
premier rang, deux étaient des colonels de
la GR et deux des colonels de l'armée
régulière. 
Bongo en résidence surveillée Le prési-
dent du Gabon Ali Bongo Ondimba est «en
résidence surveillée» entouré de sa famille
et de ses médecins et l'un de ses fils a été
arrêté, notamment pour «haute trahison»,
ont annoncé plus tard dans la matinée les
militaires auteurs d'un coup d'Etat. Ce
coup de force intervient en plein couvre-
feu et alors que l'internet est coupé dans
tout le pays, deux mesures décrétées par le
gouvernement samedi avant la fermeture

des bureaux de vote afin de parer selon lui
à la diffusion «de fausses nouvelles» et à
d'éventuelles «violences». Peu après la
lecture de la déclaration des militaires, des
journalistes de l'AFP ont entendu des tirs
d'armes automatiques dans plusieurs quar-
tiers de Libreville.

TOUTES LES INSTITUTIONS 
DISSOUTES 
Les militaires ont estimé que l'organisation
des élections n'avait «pas rempli les condi-
tions d'un scrutin transparent, crédible et
inclusif tant espéré par les Gabonaises et
les Gabonais». Ils ont dénoncé «une gou-
vernance irresponsable, imprévisible, qui
se traduit par une dégradation continue de
la cohésion sociale, risquant de conduire le
pays au chaos». «Toutes les institutions de
la République sont dissoutes, notamment
le gouvernement, le Sénat, l'Assemblée
nationale, la Cour constitutionnelle, le
Conseil économique, social et environne-

mental, le Centre gabonais des élections»,
et les frontières du Gabon resteront «fer-
mées jusqu'à nouvel ordre», ont encore
annoncé les auteurs du coup de force.
Bongo, 64 ans, a été élu en 2009 après la
mort de son père Omar Bongo Ondimba,
qui avait dirigé pendant plus de 41 ans ce
petit Etat d’Afrique centrale riche de son
pétrole. 
L'opposition a régulièrement dénoncé la
perpétuation d'une «dynastie Bongo» de
plus de 55 ans à ce jour. Ali Bongo briguait
un troisième mandat, réduit de 7 à 5 ans,
aux  élections de samedi qui regroupaient
trois scrutins, présidentiel, législatifs et
municipaux, tous sur un seul tour.
Quelques instants avant l'irruption des
militaires sur les écrans, les résultats offi-
ciels des élections avaient été égrenés en
plein milieu de la nuit, à 03H30 (02H30
GMT), sur la télévision d'Etat sans qu'au-
cune annonce de l'événement n'ait été faite
préalablement.  Selon ces résultats, le prin-

cipal rival d'Ali Bongo, Albert Ondo Ossa,
n'a recueilli que 30,77% des voix à la pré-
sidentielle, et les douze autres candidats
n'ont décroché que des miettes. Albert
Ondo Ossa avait dénoncé des «fraudes
orchestrées par le camp Bongo» deux
heures avant la clôture du scrutin samedi,
et revendiquait alors déjà la victoire. Le 29
août, son camp exhorté Ali Bongo à «orga-
niser, sans effusion de sang, la passation
du pouvoir» sur la base d'un comptage
effectué par ses propres scrutateurs mais
sans produire de document à l'appui. 
Ondo Ossa, 69 ans, avait été choisi seule-
ment huit jours avant le scrutin par la prin-
cipale plateforme des partis de l'opposi-
tion, Alternance 2023, au terme d'une âpre
lutte entre six prétendants. Ce qui n'avait
laissé que six jours à ce professeur agrégé
d'économie à l'université de Libreville, et
ancien ministre d'Omar Bongo, pour faire
campagne. 

R. I.

sAnctions occidentALes 

Scholz tourmenté par l’indifférence de Poutine,
selon Bild

LE QUOTIDIEN BILD relate qu’au début
du conflit en Ukraine, lors d’un entretien
téléphonique avec le chancelier allemand,
le président russe n’aurait pas même évo-
qué les sanctions occidentales contre Mos-
cou. Un point qui aurait tracassé Scholz.
«Le président n'a jamais abordé le sujet
des sanctions avec ceux qui les ont impo-
sées», a déclaré ce 29 août Dmitri Peskov.
«Pour nous, notre cause est plus importan-
te» a ajouté le porte-parole du Kremlin.
Celui-ci était interpelé par un journaliste
sur la parution la veille, dans Bild, de pro-
pos qu’auraient échangés Olaf Scholz et
Emmanuel Macron suite à leurs entretiens
téléphoniques respectifs avec Vladimir
Poutine au début de l’offensive russe en
Ukraine. Selon le quotidien allemand Olaf
Scholz aurait été déconcerté par l’indiffé-
rence de Vladimir Poutine à l’égard des
sanctions occidentales. «Quelque chose
me dérange plus que les négociations : il

ne se plaint pas de toutes les sanctions»,
aurait déclaré le chancelier allemand à
Emmanuel Macron, relate le quotidien
Bild. Le tabloïd le plus lu d’Allemagne se
base lui-même sur le récit que le journalis-
te Stephan Lamby a fait de cet échange
entre les deux leaders occidentaux dans
son livre Situation d’urgence. Gouverner
en temps de guerre, récemment paru aux
éditions C.H. Beck. Livre qui est notam-
ment consacré à la gestion du conflit en
Ukraine par le gouvernement allemand.
Cette conversation, entre Scholz et
Macron, aurait eu lieu le 4 mars 2022 après
leurs appels respectifs à Poutine. Nous
sommes alors au 9e jour de l’offensive
russe en Ukraine. Les chancelleries occi-
dentales multiplient les sanctions à l’en-
contre de la Russie, déclarant vouloir faire
de son président «un paria sur la scène
internationale». Fermeture d’espaces
aériens aux avions russes, de grandes

banques russes déconnectées du système
interbancaire Swift, ces sanctions d’une
ampleur «historique» sont alors présentées
comme devant provoquer l’effondrement
de l’économie russe. Mais, à en croire le
récit de Stephan Lamby, ces sanctions
n’ont même pas été évoquées par le prési-
dent russe lors de ses échanges télépho-
niques avec le chancelier allemand, ni avec
le locataire de l’Elysée. «Je ne sais pas s'il
a fait ça lors d'une conversation avec vous.
Mais il n'a même pas évoqué les sanc-
tions», aurait insisté le chancelier allemand
auprès de son interlocuteur français, ce à
quoi ce dernier aurait répondu «moi non
plus». Selon Scholz, le président russe –
qui n’a pas exclu une réunion avec les
chefs d’Etat allemand et français en vue de
négocier la paix en Ukraine – n’aurait
parlé que de résoudre la situation en Ukrai-
ne. «Il m'a fait part de toutes ses idées sur
la façon de trouver un compromis. Il a

parlé de démilitarisation, de dénazifica-
tion» se serait, selon le terme employé par
Bild «plaint» le leader allemand. � «Rien de
nouveau, pour parler franchement»,
conclut le chancelier, après avoir évoqué la
demande russe de reconnaître la Crimée
ainsi que l’indépendance des républiques
de Donetsk et de Lougansk. Quelques
mois plus tard, face au refus persistant de
Kiev et de ses soutiens occidentaux de
négocier, ces deux régions bombardées
depuis des années par les forces ukrai-
niennes finiront – avec celles de Kherson
et Zaporojié – par être rattachées à la Rus-
sie à la suite d’un référendum. Sur le front
économique, la Russie se montre confiante
quant à sa résilience malgré la multiplica-
tion des sanctions occidentales. Régulière-
ment, Moscou – tout comme des institu-
tions financières internationales – annon-
cent revoir à la hausse leurs prévisions
concernant l'économie russe. R. I.

Le président renversé et plusieurs personnes dont son fils sont arrêtées pour «haute trahison».
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fonçAge de Puits à nAâMA

Plus de 160 autorisations
accordées depuis janvier 

Le secteur agricole de la wilaya de Naâma a bénéficié de 164 autorisations de fonçage de puits
destinés à l’irrigation des terres agricoles, depuis le début de l’année en cours, a annoncé, avant-hier,

la direction des ressources en eau.

C es autorisations ont été
accordées par le gui-
chet unique après trai-

tement des demandes pour
l’octroi de permis de fonçage
des puits aux agriculteurs dans
la période allant de janvier à la
fin de juin dernier, a indiqué la
directrice des ressources en
eau, Hafsi El Kaïma.
Ainsi, le nombre de ces permis
accordés aux agriculteurs dans
la wilaya s’est élevé, depuis
2020 jusqu’à présent, à 1.570,
notamment pour ceux qui dis-
posent de documents légaux
pour l’exploitation de terres
agricoles, sur un total de 3.059
demandes traitées au niveau du
guichet unique, selon la même
source. De son côté, la com-
mission de wilaya chargée
d’inspecter les terres exploitées
sans documents, installée en
mai 2023 a accepté, jusqu’au
mois de juillet dernier, 191
demandes de forage de puits
pour leur traitement définitif au
niveau du guichet unique et ce,
après l’étude par la commission
de la wilaya des dossiers de
571 agriculteurs, a fait savoir le
directeur des services agri-
coles, Boudjemaa Charouine.
L’octroi de ces autorisations
permet l’irrigation des superfi-
cies dédiées à l’arboriculture
fruitière, notamment les varié-
tés qui résistent à la sécheresse,
en plus des superficies limitées

pour les légumes et les cultures
stratégiques tels que le maïs et
le colza, en plus de l’extension
de la production de pomme de
terre et de l’irrigation d’appoint
destinée aux céréales et à l’ali-
ment de bétail, a expliqué la
même source. Par ailleurs, les
services de la direction des res-
sources en eau ont accordé, en
coordination avec la DSA
toutes les facilités pour per-
mettre aux agriculteurs titu-
laires d’acquérir le matériel de
forage et bénéficier d’un sou-

tien pour le forage de puits,
dans le cadre du Fonds de sou-
tien aux investissements agri-
coles, en plus de l’accord pour
l’utilisation des techniques de
fonçage les moins coûteuses.
Les demandes d’octroi des
autorisations de forage sont
traitées au niveau du guichet
unique, qui regroupe en son
sein des représentants de la
direction régionale de l’Agence
nationale des ressources en eau
de l’Ouest (Oran), de l’antenne
locale de l’Agence nationale de

gestion intégrée des ressources
en eau, les directions des ser-
vices agricoles et de l’environ-
nement et l’antenne de l’Office
national des terres agricoles.
En accordant des permis d’ex-
ploitation pour le forage de
puits, les membres du guichet
prennent en considération un
élément essentiel, celui de la
préservation des nappes phréa-
tiques pour l’utilité publique et
l’approvisionnement des popu-
lations en eau potable. 

R.R

BLidA 

Un nouvel hôpital privé de 300 lits à Béni Merad 
LE SECTEUR de la Santé se dote d'un hôpital d'une capacité de
300 lits à Beni Merad (Blida), premier édifice sanitaire privé en
Algérie, a indiqué, hier, le ministère de la Santé, dans un commu-
niqué. Implanté dans la commune de Beni Merad à Blida, ce pre-
mier édifice sanitaire privé en Algérie, d'une capacité de 300 lits
et assurant plusieurs spécialités, est le fruit d'un investissement
privé, et s'étend sur une superficie de 4400 M2 sur un total de
18.200 M2.

En effet, toutes les facilitations ont été octroyées pour permettre
la réalisation des travaux de ce méga projet et sa mise en service
dans les délais impartis. La réalisation de nouvelles structures
publiques et privées s'inscrit dans le cadre de la poursuite des
efforts visant à améliorer la qualité des services médicaux offerts
aux patients, tel que prévu dans le programme de développement
tracé par les hautes autorités du pays, selon la même source. 

R.R

PRODUCTION
PRÉVISIONNELLE 
DE RAISIN DE TABLE 
À ORAN
Plus de 20 000
quintaux attendus
UNE PRODUCTION de plus de
20.000 quintaux de différentes varié-
tés de raisin de table est attendue
dans la wilaya d’Oran durant la cam-
pagne de vendange 2023, a fait
savoir, avant-hier, la direction des
services agricoles (DSA).
Les vignes d’Oran, qui produisent
dix variétés de raisin de table dont «
Dattier de Beyrouth », « Muscat » et
« Victoria » réaliseront quelque
20.130 quintaux de raisin de table, a
indiqué, Bendjenna Abdelkader, chef
de bureau des arbres fruitiers et de la
vignoble.
La production du raisin de table a
atteint 4.825 qx sur une superficie de
147 hectares, avec un rendement de
32 quintaux par hectare, a précisé le
même responsable, ajoutant que la
récolte se poursuit.
La superficie globale de vignoble à
Oran est estimée à 549 ha dont 479
ha productifs, a fait savoir, Bendjen-
na, notant que les producteurs ont
adopté dans les dernières années une
nouvelle technique de cueillette nom-
mée « Pergola », connue pour être
efficace dans la culture de la vigne en
raison de ses nombreux bienfaits dont
celui du raisin précoce.
S’agissant du raisin destiné à la trans-
formation, les statistiques de la DSA
indiquent que la saison de la vendan-
ge s'est achevée avec la récolte de
1.258 quintaux, avec un rendement
de 23 quintaux par hectare. 

R.R

IN-SALAH 
ouverture d’un point de
vente des légumes secs

UN POINT de vente directe aux
consommateurs des légumes secs a
été ouvert au niveau de l’unité de
stockage relevant de la coopérative
des céréales et de légumes secs
(CCLS) à In-Salah dans le but d’ap-
provisionner le marché local en ces
produits à des prix raisonnables, ont
annoncé, avant-hier, des responsables
de cette unité.
Ouverte la mi-août en cours, ce point
de vente qui accueille un approvi-
sionnement hebdomadaire de plus six
quintaux de légumes secs depuis la
coopérative des céréales et de
légumes secs d’Adrar met ces pro-
duits à la disposition des consomma-
teurs à des prix raisonnables, a assuré
le gestionnaire par intérim de l’unité,
Mohamed Lamchit.
La population locale s’est félicitée de
cette mesure de rapprochement des
points de vente des citoyens, à l’ins-
tar du client Hanini, de la daïra d’In-
Ghar, qui n’ pas manqué de valoriser
les efforts fournis pour satisfaire la
demande des consommateurs.
De son côté, Abderrahmane Ba-
hamou, membre de l’assemblée
populaire de la wilaya (APW) d’In-
Salah s’est félicité de l’ouverture de
ce point de vente directe aux consom-
mateurs, avant d’émettre l’espoir de
voir conduire cette opération à tra-
vers les autres régions, dont la daïra
d’In-Ghar, (60 km Ouest de la
wilaya), et la commune de Foggaret
Ezzoua, (45 km Est d’In-Salah), pour
rapprocher les points d’approvision-
nement en produits nécessaires des
citoyens.

R.R

LE SECTEUR de la formation profession-
nelle dans la wilaya de Tébessa a ouvert
6.400 postes pédagogiques en prévision de
la prochaine rentrée, a indiqué, avant-hier,
Lazhar Boudhraa, directeur du secteur.
Il s’agit de 4.215 postes de formation dont
1.704 postes de formation par apprentissa-
ge et 250 de formation dans des établisse-
ments privés, a précisé le même respon-
sable. Au total 2.185 postes ont été réservés
à la formation qualifiante, 250 postes aux
femmes au foyer, 275 postes aux détenus
des établissements pénitentiaires, 1.310
postes pour la formation des bénéficiaires

de l’allocation de chômage et 80 postes
pour la formation en milieu rural, est-il pré-
cisé. Cinq nouvelles spécialités de forma-
tion ont été proposées pour la rentrée pré-
vue le 8 octobre prochains. Il s’agit de
celles de technicien supérieur de conduite
des travaux de restauration du patrimoine
bâti, de technicien supérieur en travaux
géophysiques, de technicien en restauration
du patrimoine bâti, certificat de qualifica-
tion professionnelle en climatisation de
véhicule et de carreleur. Parallèlement, se
poursuit la formation de 156 fonctionnaires
de l’université arbi Tebessi, de 86 agents de

l’administration locale des communes d’El
Mezaraa, Stah Guentis, Chéria et Bir Mok-
kadem, de 74 fonctionnaires du secteur de
la solidarité nationale, de 12 travailleurs de
l’ADE-Tébessa et 12 travailleurs de la
cimenterie de Tébessa a-t-on noté. 
Le secteur de la formation professionnelle
compte 24 établissements de formation
dont 4 instituts nationaux spécialisés de
formation professionnelle, 1 institut natio-
nal spécialisé d’enseignement profession-
nel, 19 CFPA et 5 écoles privées a rappelé
la même source. 

R.R

forMAtion ProfessionneLLe à téBessA 

Plus de 6 300 nouveaux postes
pédagogiques 
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Le ProgrAMMe des festivALs du Mois de sePteMBre dévoiLé

Place aux femmes
Le ministère de la Culture et des Arts a dévoilé, avant-hier, le programme des festivals programmés pour le mois de septembre, et celui-
ci, sera exclusivement féminin. Il s’agit du Festival national de la littérature et du cinéma de la femme de  Saïda et le Festival national de

la production théâtrale féminine d’Annaba, qui mettront en lumière l'expression créative des femmes, dans les domaines de la
littérature, du cinéma et du théâtre.

En effet, le sixième Festival national
de la littérature et du cinéma de la
femme, organisé par l'Association

Ciné Culture, se déroulera du 13 au 17
septembre prochain à Saïda. Cet événe-
ment mettra en avant des projections de
plusieurs films algériens aux thématiques
en lien avec la promotion de la femme,
ainsi que des rencontres littéraires, dans
les trois langues Arabe, Tamazight et Fran-
çais. L'essence même du festival réside
dans son rôle d'hommage à la création
féminine, honorant les actrices, réalisa-
trices, comédiennes et techniciennes du
cinéma qui partagent leurs œuvres et inter-
agiront avec le public. 
Le public aura également son mot à dire,
en décernant le prestigieux prix du « Khel-
khal d'or » au meilleur long-métrage.
Pour rappel, la précédente édition a été
organisée du 24 au 29 septembre 2022,
sous le signe de l’image et de la plume. Le
Prix « El Kholkhal d'or » de la meilleure
œuvre cinématographique a été décerné au
film « La vie d'après » du réalisateur Anis
Djaâd lors de la cérémonie de clôture qui
s’est déroulée au Théâtre régional de la
ville Sirat-Boumediène.
En parallèle, du 30 septembre au 5
octobre, la scène culturelle d'Annaba
s'épanouira avec le sixième Festival cultu-
rel national de la production théâtrale
féminine.  Sous le thème « La femme et
l'écriture théâtrale : créativité et singulari-
té ». 

Cette manifestation embrasse la diversité
du quatrième art et honorera deux figures
emblématiques du théâtre algérien et de la
télévision algérienne, à savoir, Farida
Saboundji et Yamina Guessoum, pour
leurs contributions à l'art et à la culture,
qui continueront d'inspirer les générations
futures et de laisser une empreinte durable
dans l'histoire culturelle. Selon les organi-
sateurs, cette nouvelle édition se présente
comme une plateforme dynamique pour
encourager et promouvoir les talents fémi-
nins dans le domaine de l'écriture et de la
scénographie théâtrale.
Lors de cette manifestation, deux confé-
rences intellectuelles seront animées par
des professionnels dans le domaine. Ces
dernières exploreront l'histoire de l'écritu-
re théâtrale féminine en Algérie, mettant
en avant des pionnières telles que Zohra
Nessah et Nadjet Taïbouni. Ces discus-
sions offriront un éclairage précieux sur
une dimension souvent négligée du théâtre
algérien.
En parallèle, des ateliers pratiques seront
organisés pour permettre aux talents émer-
gents de développer leurs compétences en
écriture théâtrale et en scénographie. L'ob-
jectif est d'inciter les participantes à explo-
rer et à repousser les limites de leur créati-
vité, tout en favorisant une meilleure
représentation féminine dans ces
domaines.

Meriem Djouder

festivAL du fiLM MéditerrAnéen d’AnnABA

Une soixantaine de films en lice
UNE SOIXANTAINE de films concourront
pour le prix « La Gazelle d’Or », lors de la
quatrième édition du Festival du Film
Méditerranéen d’Annaba, qui se déroulera
du 3 au 9 novembre prochain. Pour son
grand retour, la manifestation promet d'ap-
porter un souffle frais au monde du cinéma
méditerranéen, a indiqué un communiqué
reçu par le Jeune Indépendant.
Pour ce grand retour du festival, après une
interruption due à la pandémie du Corona-
virus, le nouveau commissariat aspire à
apporter un nouveau regard, une nouvelle
vision qui puisse relever les défis du ciné-
ma à l’échelle mondiale. « Nous avons
décidé de faire de cette nouvelle édition
une aubaine pour donner une véritable
dimension internationale au Festival d’An-
naba à travers notamment la sélection des
meilleures productions, l’augmentation de
la valeur du grand prix, mais aussi l’ou-

verture d’un débat avec des producteurs
nationaux et internationaux », affirme la
même source. Depuis l'ouverture des ins-
criptions, plus de 2000 films provenant du
bassin Méditerranéen et même d'autres
horizons ont été soumis pour participer à
la quatrième édition. Parmi ces joyaux
cinématographiques, seulement une

soixantaine de films produits entre 2022 et
2023 seront choisis pour entrer en compé-
tition officielle, répartis dans trois catégo-
ries : Long-métrage de fiction, court-
métrage et documentaire, chacun incar-
nant la nouvelle vision du cinéma méditer-
ranéen. Cette année, « le festival présente
plusieurs nouveautés exaltantes, dont le

remplacement du trophée « Annab d’Or »
par le prix « la Gazelle d’Or » d'une valeur
de 15000 dollars » précise la même sour-
ce. Cette modification est « un hommage à
une statue emblématique du vieux quartier
d'Annaba, La Colonne. À travers cette
évolution, le festival s'engage à célébrer
l'art sous toutes ses formes, qu'il soit ciné-
matographique ou patrimonial » ajoute le
même communiqué. En faveur de la
renaissance de l'industrie cinématogra-
phique algérienne, le festival se consacre à
l'éducation en offrant une série de forma-
tions à travers des masterclass, destinées
aux jeunes passionnés du septième art. En
partenariat avec l'Institut Supérieur des
Métiers des Arts du Spectacle de Bordj El
Kiffan (ISMAS) ainsi que des associations
locales, le commissariat du festival sou-
haite préparer la prochaine génération de
cinéastes et d'artistes. Meriem D.

PréservAtion des vestiges Historiques

Le Mausolée d'Imedghassen sous expertise américaine
DEUX EXPERTS d'une entreprise améri-
caine spécialisée en archéologie sont
actuellement présents dans la wilaya de
Batna depuis lundi afin d'examiner l'état
du mausolée numide d'Imedghassen, a
annoncé avant-hier Abdelhak Amer Benra-
hou, le directeur de la Culture et des Arts.
Les deux experts en question, Alessandra
Peruzzetto et Stefano DeVito, font partie
d'une entreprise américaine de renommée
dans le domaine de l'archéologie. Leur
séjour en Algérie, qui se déroule du 28 au
30 août, s'inscrit dans le cadre de la coopé-

ration entre l'Algérie et les États-Unis pour
la préservation des vestiges historiques.
Leur mission principale consiste à évaluer
l'état général de conservation du monu-
ment numide, le mausolée d'Imedghassen.
Dès le lundi, ces deux experts se sont ren-
dus sur le site du mausolée situé dans la
commune de Boumia, à environ 30 km de
Batna. Ils sont accompagnés de deux cher-
cheurs provenant du Centre National de
Recherche Archéologique.
Selon les précisions de Benrahou, l'objec-
tif de cette opération est d'identifier les

méthodes les plus efficaces pour restaurer
et réhabiliter le mausolée, tout en compre-
nant les causes de la dégradation de cer-
taines parties de cette structure historique.
La construction du mausolée royal numide
d'Imedghassen remonte au 3ème siècle
avant notre ère. Sa valeur patrimoniale est
confirmée par son classement officiel,
annoncé dans le Journal Officiel n°7 du 23
janvier 1968. 
De plus, elle a été ajoutée à la liste des
mausolées royaux d'importance nationale
en 2002.

Le monument se présente sous la forme
d'un cône de 19 mètres de hauteur, repo-
sant sur une base circulaire d'un diamètre
de 59 mètres, agrémentée de 60 colonnes. 
Sa construction a fait usage de grosses
pierres soigneusement polies, certaines
d'entre elles portant des inscriptions et des
dessins. Des recherches archéologiques
ont été menées à ce sujet entre 1858 et
1867, ainsi qu'en 1873. Plusieurs tenta-
tives de restauration ont eu lieu entre 1972
et 1973.

R. C.

Un programme exclusivement féminin.
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Ag ex de LA fédérAtion ALgérienne de gyMnAstique

Confiance renouvelée au
directoire 

Le directoire désigné pour la gestion des affaires courantes de la Fédération algérienne de
gymnastique (FAG) poursuivra sa mission au moins jusqu’au 31 octobre prochain.

L e directoire, présidé par
Ali Zaatar, pour rappel a
été installé par le minis-

tère de la Jeunesse et des sports
(MJS), et ce, après la suspen-
sion « à titre provisoire » du
président de la FAG, Sofiane
Zahi, de toutes activités en lien
avec le mouvement sportif
national, depuis le 13 avril der-
nier ; une décision prise à la
suite de rapports de l’inspec-
tion générale. «Concernant la
situation actuelle de la Fédéra-
tion algérienne de gymnas-
tique, née de disfonctionne-
ments dans sa gestion ayant
emmené à la nomination d’un
directoire par le ministère de la
Jeunesse et des Sports, et ce,
conformément aux lois et
règlements régissant le mouve-
ment sportif national et les
fédérations sportives, et en
coordination étroite avec le
secrétariat général de la FAG,
une assemblée générale en ses-
sion extraordinaire a été tenue
samedi 26 août 2023, dans le
respect des dispositions statu-
taires. L’ordre du jour portait
sur un seul point à savoir la
situation de la fédération »,

indique M. Zaatar dans son
communiqué qui précise qu’à
l’issue des travaux de la session
de l’AGEx, il a été décidé d’ac-
corder un nouveau délai pour le
directoire qui continuera à
gérer les affaires de la fédéra-
tion jusqu’à la prochaine
réunion prévue durant la qua-
trième semaine du mois d’oc-
tobre 2023. Tout en souhaitant
un retour à la normale et rapide
du fonctionnement des organes
de la FAG, le représentant du

MJS, Dr Mostepha Ali Hassani,
dans son allocution, qui après
avoir salué la cohésion «remar-
quable des dirigeants et cadres
sportifs de la fédération pour la
réalisation des opérations ins-
crites au programme au niveau
local et international», a réitéré
son appel pour préserver en
priorité «la préparation et les
intérêts des gymnastes et leurs
entraîneurs engagés à représen-
ter le pays dans les rendez-vous
internationaux». À l’issue des

débats, « les travaux ont abouti
à la résolution, prise par
consensus par les membres, et
sans opposition, pour la conti-
nuation de l’action du directoi-
re à gérer les affaires de la fédé-
ration et de se réunir, à nou-
veau, durant la quatrième
semaine du mois d’octobre
2023, sauf élément nouveau
survenu avant cette échéance »,
souligne le communiqué du
président du directoire.

usM ALger- doMiciLiAtion : 
Dar El Beida puis le stade du 5-Juillet

dès Novembre
L'USM ALGER recevra ses adversaires au
stade 5-Juillet (Alger) à partir du mois de
novembre prochain, en vue de la saison
2023-2024 de la Ligue 1 de football Mobi-
lis, a indiqué hier Toufik Korichi, manager
sportif du club vainqueur de la Coupe de la
Confédération africaine. « Nous recevrons
nos adversaires la saison prochaine au
stade 5-Juillet mais il faut attendre la fin
des travaux entamés au sein de l'enceinte
sportive, soit la fin du mois d'octobre. A
partir du mois de novembre notre club
pourra accueillir ses hôtes au stade 5 juillet,
cela veut dire que l'entame du championnat
de Ligue 1 se fera au stade de Dar El-Beida
(Alger) », a précisé Korichi dans une décla-
ration accordée au site du club algérois.
Après un premier stage effectué aux stades
Omar-Hamadi (Bologhine) et Abderrahma-
ne Ibrir à El-Biar (Alger), la formation
usmiste se trouve actuellement dans la ville
tunisienne de Tabarka pour un stage bloqué
avant le début de la nouvelle saison 2023-

2024, mais également pour préparer le
match de la supercoupe d’Afrique 2023 de
la Confédération africaine de football
(CAF) face à Al Ahly d'Egypte, prévu le 15
septembre au stade King Fahd à Taif (Ara-
bie Saoudite). « Le stage se passe dans de
très bonnes conditions et le staff médical

n'a enregistré aucune blessure au sein du
groupe. Nous avons réglé les dossiers
administratifs des nouveaux joueurs qui
sont désormais tous aptes et pourront donc
disputer la Coupe de la Confédération afri-
caine ainsi que la Super-Coupe d’Afrique
2023. », a-t-il ajouté. 

TENNIS - TOURNOI
M15 DE MONASTIR : 
L’Algérien samir
Hamza reguig éliminé
au 1er tour
L'ALGÉRIEN Samir Hamza Reguig
a été éliminé mardi matin du tour-
noi de tennis M15 de Monastir
(Tunisie), après sa défaite au pre-
mier tour (6-2, 6-1) contre le Fran-
çais Alexis Gautier, tête de série
N3. Dotée d'un prize-money de 15
000 USD, la compétition se dérou-
le sur surface rapide, du 28 août au
3 septembre et elle a drainé la par-
ticipation de certains joueurs relati-
vement bien classés chez l'ATP,
notamment, le Moldave Alexander
Cozbinov (420e mondial) et tête de
série N1.
Il s'agit du deuxième tournoi consé-
cutif pour Reguig à Monastir, après
celui de la semaine passée, où il
avait réussi à atteindre le deuxième
tour, avant de se faire éliminer (6-3,
6-0), par l'Australien Matthew Del-
lavedova, tête de série N5.

VOLLEY-BALL : 
cAn-2023 Messieurs
(Préparation) :
LE SIX NATIONAL en stage à
Alger avant le départ pour le Caire
La sélection nationale masculine de
volley-ball a entamé, hier à Alger,
son dernier stage de préparation, en
prévision de sa participation au
Championnat d'Afrique des nations
(1-14 septembre en Egypte), a indi-
qué la Fédération algérienne de la
discipline (FAVB). 
Cette dernière étape de préparation
du Six national masculin, sous la
houlette du sélectionneur national,
Krimo Bernaoui, s'étalera jusqu'au
31 août au centre de préparation des
équipes nationales à Souidania,
selon le programme de préparation
publié par la FAVB.
Afin de préparer ce rendez-vous
continental dans les meilleures
conditions, les volleyeurs algériens
ont effectué un stage précompétitif
du 15 au 26 août en Pologne, avec
plusieurs matchs amicaux disputés
face à des formations locales.

LE STADE
LAVALLOIS, C’EST
FINI : 
Zakaria naidji est
désormais
mouloudéen !

L'ATTAQUANT ALGÉRIEN, Zaka-
ria Naidji, quitte le Stade Lavallois
pour rejoindre le MC Alger, a
annoncé hier le club français pen-
sionnaire de Ligue 2 de football. Il
s’est entendu avec la direction du
doyen pour un contrat d’une durée
de trois ans. 
L'international algérien, arrivé en
juin 2022 de Pau, où il était prêté
par le Paradou AC, s'était engagé
avec Laval pour un an, plus deux
ans en option. 
L’attaquant le plus titularisé l'an
dernier, Zakaria Naidji (28 ans),
avait terminé la saison auteur de 
7 buts et 2 passes décisives en 26
matchs. Son début de saison était
en revanche plus discret, faute
d’une préparation tronquée par une
blessure. 
Il n'avait jusqu'à présent jamais été
titulaire en championnat (57
minutes de jeu). 

Le directoire reconduit. 

LA LIGUE de Football Professionnel
(LFP) a publié la liste des clubs profes-
sionnels de la ligue 1, au nombre de sept,
interdits de recrutement, et ce, à cause des
dettes cumulées au niveau de la Chambre
nationale de résolution de litiges (CNRL)
de la Fédération algérienne de football
(FAF).  
Il s'agit du MC Oran, de la JS Kabylie, de
l'US Biskra, l'ES Sétif, du NC Magra, de

l'ASO Chlef et du CS Constantine. Pour
pourvoir qualifier les nouvelles recrues
estivales, ces sept clubs devront régulari-
ser leur situation financière respective-
ment au niveau de la CNRL. Des dettes
cumulées, pour rappel, suite aux plaintes
déposées au niveau de la CNRL par des
joueurs et des techniciens qui n'ont pas été
indemnisés selon les contrats signés entre
les différentes parties. Chaque début de

saison, le même scénario se répète à
savoir des recrutements à coup de mil-
liards, et en fin de compte, certains
joueurs saisissent la CNRL pour obtenir
leur droit.  La CNRL, pour rappel, avait
informé, en date du 17 août courant, l’en-
semble des clubs et joueurs que le dernier
délai pour le dépôt des dossiers de litige
au titre de la saison 2022/2023 est fixé au
mercredi 30 août 2023 à 16H00.

de gros soucis Pour LA jsK, Le Mco et L'ess : 
L’interdiction de recrutement, l’épée de Damoclès
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ALors que Le coMPte à reBours Pour Les jeux oLyMPiques

est encLencHé 

Quelles ambitions pour le sport 
algérien ? 

Les championnats du monde d’athlétisme ont vécu. Zéro médaille pour les Algériens. Faut-il s’en étonner ? Ceux qui suivent de près la
trajectoire prise par le sport national en général et pas seulement la discipline olympique N°1 ces dernières années, vous diront que

non. Verdicts attendus. Et un énième mandat olympique perdu.   PAR AzouAou AGhIlES 
Q uatre nouvelles années à inscrire

au registre des pertes et profits.
Plus de pertes que de profits.

Aucun profit. Pour dire que la toute récen-
te et catastrophique sortie de nos athlètes
dans la capitale hongroise, Budapest, à
l’occasion du rendez-vous mondial de
l’athlétisme fait mal. Face aux montres
sacrés de pistes constellées d’étoiles, nos «
champions » ont paru tellement petits.
Insignifiants. A part peut-être le Trio
Gouaned- Moula- Sedjati qui a entretenu
jusqu’au bout l’illusion sur le 800m, avant
que le 1er n’échoue en demies, alors qu’en
finale, le second terminait 5e, le troisième
6e avant d’être disqualifié, notre tandem
décevant à l’arrivée les attentes de mil-
lions d’Algériens rêvant d’exploit. Sûre-
ment pas notre décathlonien, Bouradda, ou
la marathonienne Bettiche qui n’ira égale-
ment pas au bout. 
Qui pouvait faire mieux et susciter l’espoir
? Triki, 5e au triple saut ? Peut-être. Sauf
pour l’impression laissée qu’il est capable
de meilleures performances. Le sport DZ
venait, définitivement, de montrer ses
limites. Confirmer une lente et inexorable
descente aux enfers. Au fond du trou à vrai
dire. Et ce n’est pas top dire de le . . . redi-
re, les occasions, suivies de véritables et
mémorables déculottées, s’enchaînant à un
rythme ne prêtant pas aux plus simples des
commentaires. Le mois d’août, qui s’achè-
ve aussi difficilement qu’il n’a commencé
à l’image d’un été caniculaire et aussi dif-
ficile à supporter que les désillusions dont
accouche, en série, notre présumée élite,
est là à reposer des questions restées sans

réponse. L’athlétisme, comme l’ensemble
des autres disciplines, en déliquescence et
en chute libre (les derniers résultats de nos
sélections et équipes de clubs- toutes caté-
gories d’âge et de sexe confondues-  du
fleuron handball, au basket-ball, en pas-
sant par le de volley-ball et le « roi » foot-
ball, sont là pour le confirmer) n’a pas spé-
cialement brillé. Plus que déçu, serait le
mot. Passées les grandes manifestations
trope- l’œil à l’image des Jeux Méditerra-
néens, des Jeux arabes et autres, organi-
sées par l’Algérie, à l’exemple du CHAN
(football), de la coupe arabe U17, CAN
U17, le retour brutal à la réalité interpelle,

le sport national buvant, comme à chaque
fois, le calice jusqu’à la lie. Mêmes
causes, mêmes résultats, mêmes sanctions,
même diagnostic. Ça inquiète car ça va
mal. Très mal, l’année 2023 ressemblant
aux précédentes. 
Dans les bilans. En tous points plus que
nuls. Que faire et quels remèdes pour ce
grand malade entretenu artificiellement en
vie, sous perfusion, qu’est le sport national
? A une petite année de Paris et des JO,
beaucoup vont bien sûr prendre la parole
pour promettre monts et merveilles avant
de se la mettre en veilleuse. Jusqu’à l’été
prochain et le coup de starter, dans la capi-

tale française, du plus grand rassemble-
ment quadriennal du sport universel. 
De nombreux athlètes en Vert y iront. 
Naturellement. Avec quelles armes et
ambitions ? Pour rappeler, à nouveau, sim-
plement, à l’opinion sportive nationale que
l’important était (merci Mr le Baron de
Coubertin) « de participer ». 
Et c’est déjà beaucoup. A quel prix au fait
? A ceux qui font et défont nos « élites »,
font la pluie et le beau temps et tiennent en
otage le mouvement sportif national, de
nous répondre. Si tant est ils auront le
temps de récupérer de leurs nombreux
voyages aux quatre coins du globe avec
l’argent du pauvre contribuable. Respon-
sables du marasme, levez-vous et répon-
dez-nous. Ou partez tous, c’est mieux.
Echec total . . .              

A.A
ELIMINATOIRES
AFRICAINES DU
MONDIAL-2026
Le calendrier des matchs
des verts connu
LA CONFÉDÉRATION AFRICAINE de
football (CAF) a transmis, à toutes les
associations membres, le calendrier des 10
journées des éliminatoires continentales
de la Coupe du Monde de la FIFA 2026.

Voici le calendrier du groupe G :
La Confédération africaine de football
(CAF) a transmis, à toutes les associations
membres, le calendrier des 10 journées
des éliminatoires continentales de la
Coupe du Monde de la FIFA 2026.
(Date Fifa du 13 au 21 novembre 2023)

1ère journée : Algérie- Somalie 
2e journée :  Mozambique - Algérie
(Date Fifa du 03 au 11 Juin 2024)
3e journée : Algérie- Guinée
4e journée : Ouganda- Algérie
(Date Fifa du 17au 25 Mars 2025)
5e journée : Botswana -Algérie
6e journée : Algérie- Mozambique
(Date Fifa du 1er au 09 Septembre 2025)
7e journée : Algérie- Botswana
8e journée : Guinée- Algérie
(Date Fifa du 06 au 14 novembre 2025)
9e journée : Somalie- Algérie
10e journée : Algérie- Ouganda
Les associations-membres ont jusqu’au 8
septembre 2023 au plus tard pour trans-
mettre la préférence des dates, stade et de
temps de coup d’envoi du match à domici-
le (13h00, 16h00, 19h00 et 21h00, heure
locale). 
Pour rappel, la sélection nationale a hérité
du groupe G des éliminatoires directes
africaines pour le Mondial 2026, à l'issue
du tirage au sort à Abidjan, en Côte d'Ivoi-
re, le 13 juillet dernier. 
Les Verts ont comme adversaires la Gui-
née, l'Ouganda, le Mozambique, le Bots-
wana et la Somalie, soit un groupe jugé
prenable. 
Les matchs se joueront en aller-aller et le
1er du groupe se qualifiera directement
pour la phase finale du Mondial 2026 co-
organisé par trois nations : Etats-Unis,
Canada et Mexique.

Le Mercato Des Verts 
CHAÏBI QUITTE TOULOUSE POUR 
L’ALLEMAGNE !
C'est officiel, Farès Chaïbi en a fini avec
son aventure à Toulouse. Le milieu offen-
sif signe en Allemagne ! Après s'être révé-
lé la saison passée sous le maillot de Tou-
louse, remportant la Coupe de France et
découvrant par la même la sélection algé-
rienne où il fait partie de la nouvelle géné-
ration portée par Djamel Belmadi, Farès
Chaïbi quitte la France pour l'Allemagne !
L'Eintracht Francfort a décidé de miser sur
lui au milieu de terrain ; officialisant sa
signature jusqu'en juin 2028 !

SCO ANGERS: FAOUZI GHOULAM
REJOINT HATAYSPOR
L'arrière gauche algérien, Faouzi Ghou-
lam, sans club depuis son départ d'ASCO
Angers cet été, s'est engagé pour un
contrat d'un an et demi avec la formation
turque Hatayspor, a annoncé lundi le club
évoluant "SuperLig". 
"Nous avons signé un contrat d'un an et
demi avec le latéral gauche expérimenté
Faouzi Ghoulam, qui a joué pour les
équipes de Saint-Etienne et d'Angers ces
dernières saisons. Il a également porté les
couleurs de Naples pendant de nom-
breuses années", a écrit HataySpor sur X
(ex Twitter). Après avoir passé la tradi-
tionnelle visite médicale à l'hôpital 

Ac badem Fulya, Ghoulam (32 ans) a
commencé ses entrainements individuels
au camp d'entraînement de l'équipe".
Avant de rejoindre la formation turque,
Ghoulam a joué la saison dernière avec le
SCO d'Angers (Ligue 1 française), après
une longue expérience en Italie avec
Naples (2013, 2022). Après trois journées
de "SuperLig", Hatayspor occupe la
deuxième place du classement avec 5
points (1 victoire, 2 nuls), à longueur du
Fanerbahçe leader avec un match en
retard.

BILLAL BRAHIMI TOUT PROCHE DE
REJOINDRE BREST
Un international algérien est tout proche
de faire son arrivée à Brest en provenance

d'un autre club de Ligue 1. Le Stade bres-
tois devrait bientôt miser sur un internatio-
nal algérien. Après Haris Belkebla, Islam
Slimani et Youcef Belaïli ces dernières
années, c'est désormais Billal Brahimi qui
devrait prochainement porter les couleurs
brestoises. 
En manque de temps de jeu du côté de
l'OGC Nice, le Fennec arrive avec l'inten-
tion de se relancer dans le Finistère.  Dans
le viseur de plusieurs équipes anglaises,
espagnoles et italiennes, l'attaquant de 23
ans a préféré rejoindre le SB29 selon les
dernières informations de Foot Mercato.
Si des détails restent encore à régler, le
natif de Paris est tout proche de connaître
un nouveau club en Ligue 1, et ce, dans le
cadre d'un prêt avec option d'achat. 

Le sport algérien en perte de vitesse.
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Que celle-ci se fasse à l'école
ou au travail, un stockage

cloud est l'un des meilleurs
outils à ajouter à son arsenal. Il
pourra servir aussi bien dans

sa vie quotidienne que dans sa
vie professionnelle ou

étudiante, en permettant de
sauvegarder des documents
individuels ou le contenu de

son ordinateur et de son
smartphone. Pour vous aider 

à faire votre choix, nous avons
réuni ici les meilleurs

stockages cloud en août 2023.

P roton Drive , si vous souhaitezutiliser un stockage cloud pourvotre vie professionnelle, vosbesoins seront sûrement différents deceux des utilisateurs qui se concen-trent sur une utilisation personnelle.Par exemple, il pourra être importantde vérifier que le service de votrechoix propose des outils de collabora-tion solides, pour permettre le partageet la modification de documents facile-ment entre collègues, sans avoir à pas-ser par d'autres logiciels. Mais aussiun historique des versions, pour rat-traper une modification ou une erreur.une fonctionnalité de sauvegardeautomatique des dossiers de votre PCsera également un plus non négli-geable et permettra de continuer detravailler l'esprit tranquille, en sachantque tous vos documents sont en sécu-rité.Il existe également des stockages cloudspécialisés, adaptés à des préoccupa-tions et des usages particuliers. lesamateurs de photo peuvent décider deplutôt choisir un service spécialisédans la photographie, tandis qued'autres sont préoccupés par la sécuri-té de leurs données et seront intéresséspar les stockages cloud sécurisés, pluschers, mais avec de meilleures garan-ties de chiffrement et de respect de lavie privée. 
Le meilleur stockage en ligne en août

2023 : pCloud , kDrive, NordLocker, 
Icedrive Internxt , Google Drive, 

OneDrive Dropbox ,MEGA , iCloud Box1. pCloud : meilleur stockage en ligne premiumle service de stockage cloud suissejouit d’une excellente réputation. Soncredo est d’offrir tous les outils de syn-chronisation et de sauvegarde les plusmodernes tout en garantissant à sesutilisateurs une sécurité et une confi-dentialité de premier plan. Des pro-messes que très peu d’acteurs sontcapables de tenir. Sans oublier destarifs attractifs et surtout des offres « lifetime » uniques sur le marché.Les fonctionnalités de pCloud parrapport à la concurrenceAu-delà d'une offre unique sur le mar-ché sur laquelle nous reviendronsjuste après, pCloud a de nombreuxatouts à faire valoir. Il est par exemplel'un des seuls services à proposer unstockage avec un chiffrement côtéclient en plus du désormais standardAES-256. Sobrement nommé pCloudEncryption, ce service ajoute unecouche de sécurité supplémentaire àcelle déjà présente sur les serveurspCloud avec un chiffrement dont la cléest stockée localement, ce qui réduitd'autant plus les risques de fuite. Àl'heure actuelle, pCloud Encryptionn'est pas inclus dans l'offre de stocka-ge, mais s'achète séparément avec untarif affiché de 49,99 € à l'année et un

achat définitif pour 150 €.Tout comme avec oneDrive, pCloudpeut enregistrer des captures d'écrande votre bureau dans le cloud lorsquevous appuyez sur le raccourci associé.Il s'agit d'une fonctionnalité pratique,qui vous permet d'enregistrer desfichiers image directement en ligne,sans avoir besoin d'ouvrir une applica-tion d'image et de coller. Il existemême une option permettant decopier un lien de téléchargement de lacapture d'écran dans le presse-papiersafin de repartager l'image immédiate-ment.2. kDrive : le meilleur service clouden termes de confidentialité et detarifsle leader de l’hébergement web suisseInfomaniak a fait une entrée remar-quée sur le marché du stockage cloudavec kDrive. Au-delà de ses tarifsdéfiant toute concurrence, ce nouveauservice se positionne d’emblée commeune très sérieuse alternative auxgéants du cloud américains GoogleDrive, oneDrive et Dropbox grâce àune galaxie complète de services et defonctionnalités.Les fonctionnalités de kDrive parrapport à la concurrencekDrive est l'une des nombreuses appli-cations de l'hébergeur Infomaniak,mettant à profit son infrastructurepour proposer un cloud collaboratif etune alternative séduisante aux géantsque sont Dropbox ou Google Drive.kDrive prend d'ailleurs des notes de cedernier en offrant à l'inscription l'ac-cès à kSuite, un ensemble d'applica-tions de bureautique développées enpartenariat avec onlyoffice. l'accentest donc mis sur le travail collaboratif,mais aussi le partage ! kDrive propose également à ses utili-sateurs de personnaliser leur lien departage, allant même jusqu'à la créa-tion d'une landing page. Celle-ci peutêtre personnalisée avec une image defond, des couleurs et un logo pour res-pecter la charte graphique de votreorganisation, par exemple.3. NordLocker : le stockage sécuriséprometteurSorti de bêta en février 2023, Nord-locker est un des services cloud lesplus récents. Si sa jeunesse se ressentdans l'absence de certaines fonction-nalités, le service creuse l'écart avecdes mises à jour régulières et avec sonsoin apporté à la sécurité des donnéesde ses utilisateurs. Récemment, parexemple, l'entreprise a amélioré lasynchronisation, en la rendant plusrapide. De quoi déjà se placer commel'un des meilleurs services de stockagecloud.

Les fonctionnalités de NordLockerpar rapport à la concurrencele service étant encore récent, Nord-locker manque encore un peu de fonc-tionnalités par rapport à ses concur-rents, notamment au niveau du travailcollaboratif. Ses points forts se trou-vent plutôt du côté de ses partages etstockage sécurisés. Nordlocker utiliseun système de lockers, des dossiers ausein de l'application dans lequel nouspouvons verser des fichiers et dos-siers. Dès qu'un document est ajouté àun locker, il est automatiquement chif-fré côté client, le rendant inaccessibleà quiconque ne possède pas le mot depasse maître nécessaire pour déver-rouiller l'application. la bonne nouvel-le, c'est qu'il n'est pas nécessaire deforcément utiliser le stockage cloudpour en profiter : sur PC, Nordlockerpermet de créer des lockers locaux,qui protègent nos documents des yeuxindiscrets, tout en les laissant êtrestockés uniquement sur notre appareil.Côté partage, deux options sontoffertes : le partage de lockers entiers,qui demandent à ce que nos destinataires possèdent un compteNordlocker pour y accéder, ou le partage de fichiers individuels à l'aided'un lien et d'un code de sécurité, àenvoyer séparément. 4. IcedriveIcedrive incarne la nouvelle généra-tion de services cloud et rejoint cetteannée le classement du meilleur stoc-kage en ligne. Compatible multiplate-forme, il se distingue par une interfaceultra moderne ainsi que des fonction-nalités de sécurité de premier plan. le jeune service propose en outre ungénéreux plan gratuit comprenant 10 Go de stockage cloud, et des formules payantes parmi les plusattractives du marché.5. Internxt : le stockage décentraliséet sécuriséInternxt (Inxt pour les intimes) est unfournisseur de stockage en ligne quimet en avant une bonne protectiondes données et de la vie privée de sesutilisateur. Fondé en 2020 (donc rela-tivement récent par rapport à sesconcurrents les plus féroces, à savoirnotamment Google Drive, pCloud ouIceDrive), il a su se construire unefidèle clientèle au fil des mois, etcomptabilise désormais plus d’un mil-lion d’utilisateurs dans le monde.6. Google Drive : performant et completAvec plus d’un milliard d’utilisateursdans le monde, Google Drive est deve-nu un service cloud aussi incontour-nable pour les particuliers que pour

les entreprises. le mastodonte faitplus et mieux que la plupart de sesconcurrents, mais la confidentialitén’est pas son fort.7. OneDrive : meilleur stockagecloud niveau rapport qualité / prixMicrosoft est l’un des pionniers desservices cloud pour le grand public.Après moult changements de noms etévolutions, oneDrive constitue l'unedes solutions de stockage cloud lesplus attractives du marché. Compa-tible multiplateforme, il se montrebien plus stable et performant que parle passé. Ses principaux atouts rési-dent dans son intégration profondedans Windows ainsi que la suitebureautique Microsoft office.8. Dropbox : meilleur stockage cloudmultiplateformeoutre la meilleure intégration multi-plateforme du marché, ses perfor-mances de synchronisation surpassenttoujours celles de ses concurrents.Convivial, rapide, efficace et riche enfonctionnalités, il séduit aussi bien lesparticuliers que les entreprises malgrédes tarifs plus élevés que la moyenne.Il pêche en revanche par ses optionsde sauvegarde limitées et sa politiquede confidentialité.9. MEGA : meilleur stockage en lignegratuitSuccesseur légal du site de télécharge-ments Megaupload, MEGA s’est imposéau fil de ses 10 ans d'existence commeune valeur sûre. Grâce à un espace destockage généreux et des fonctionnali-tés de sécurité de premier plan, ilconstitue le meilleur stockage cloudgratuit.10. iCloud : meilleur stockage enligne sous iOSle service de synchronisation et destockage iCloud est une solutionconçue et pensée pour les terminauxet la galaxie de services d’Apple. Sonmode de fonctionnement quasimententièrement automatisé comporte denombreux avantages, mais aussiquelques inconvénients. outre unespace de stockage gratuit de 5 Go,Apple propose différents abonnementsparmi les moins chers du marché.11. Box.com : meilleur stockagecloud professionnelBox est l’un des poids lourds des ser-vices cloud pour les entreprises. Mal-gré une offre de stockage en ligne gra-tuite de 10 Go, il demeure relative-ment méconnu du grand public enFrance. Compatible avec la plupart desplateformes, il intègre d’innombrablesfonctionnalités et applications tierces.Depuis peu, Box a même lancé un essaid'une fonctionnalité IA pour aider sesclients business au quotidien, pour lemoment en bêta fermée. un servicefiable, mais qui impose de nombreuseslimites en fonctions de l’abonnementchoisi.12. Proton Drive : un service destockage cloud prometteur, maisencore limitéSi l'entreprise Proton est surtoutconnue pour son service de message-rie mail et son VPN, elle s'est égale-ment lancée dans d'autres domaines,dont le stockage cloud. Pour lemoment, Proton Drive est un serviceencore jeune qui manque de fonction-nalités, mais qui se démarque par l'im-portance accordée à la sécurité et à laconfidentialité des données.
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Nous avons récemment parlé
des différentes extensions pour

ChatGPT qui permettent
d'ajouter une vraie plus-value à

la fameuse IA générative
proposée par OpenAI.

Désormais, c'est OpenAI même
qui a ajouté un nouveau choix
aux utilisateurs de ChatGPT,

avec le Code Interpreter.

C'était une fonctionnalité en bêtafermée depuis quelque tempspour certains utilisateurs del'agent conversationnel ChatGPT, etbeaucoup s'impatientaient face auxcapacités de l'outil. le Code Interpreterest dorénavant disponible à tous les uti-lisateurs payant de ChatGPT, et ungrand nombre de possibilités s'ouvreavec ce nouvel outil ! Mais qu'est-ce quele Code Interpreter, comment çamarche, et comment l'utiliser ? laréponse dans cet article !Code Interpreter, c'est quoi ?Code Interpreter est une nouvelleextension de ChatGPT, adossée aumodèle GPT-4, capable de générer etd'exécuter du code, avec en plus la pos-sibilité d'envoyer des fichiers pourétayer les prompts. Cette extensionvient compléter l'arsenal actuel, consti-tué de GPT-4 pour la génération detexte, des plugins qui permettent d'ac-céder à des services tiers de dévelop-peurs, et la recherche Web avecChatGPT. Code Interpreter était jusque-là présente en alpha auprès de certainsutilisateurs de l'abonnement ChatGPTPlus, et est désormais disponible à tousles abonnés en bêta. Elle a été lancée le6 juillet pour les utilisateurs, et repré-sente clairement un outil supplémentai-re très intéressant pour de nombreuxusagers du chatbot.En somme, Code Interpreter offre l'ac-cès à la programmation sans savoircoder, grâce au code Python que géné-rera et exécutera ChatGPT. Python, avecsa pléthore de bibliothèques complé-mentaires, permet une multitude defonctionnalités, y compris le traitementde fichiers, d'images, et tout ce qui vaau-delà du simple texte. Vous pourrezainsi faire lire des fichiers par ChatGPTavec du code Python, mais aussi luidemander d'en créer. Cette extensionouvre de nouvelles portes et offre despossibilités excitantes pour les utilisa-teurs de ChatGPT, qu'ils soient novicesou experts en programmation.Code Interpreter, comment çamarche ?Pour détailler les quelques notions decodage qui expliquent le fonctionne-ment de Code Interpreter, il faut com-prendre ce que ChatGPT se charge defaire quand vous utilisez cette option.Par exemple, quand vous demandez lagénération d'un QR Code sur Internet, iln'y a pas un graphiste qui dessine le QRCode pour vous. C'est un programmeinformatique qui s'occupe précisémentde la génération de l'image. Eh bien,c'est ce que ChatGPT intègre désormais.En exécutant du code en Python, et endisposant d'une grande variété debibliothèques externes, un nouvel uni-vers s'ouvre à vous. Cela peut aller de lagénération d'images au traitement de

données, en passant par la création dedocuments Word, de PowerPoint, etd'innombrables autres options.l'exécution du code Python, que ce soitdans un environnement local ou dansun interpréteur en ligne, suit générale-ment le même processus. D'abord, l'uti-lisateur écrit du code Python dans uneinterface d'entrée (telle qu'un éditeurde texte, un IDE, ou un champ de saisiedans un interpréteur en ligne). Quandl'utilisateur exécute le code, l'interpré-teur Python le lit, le traduit en bytecode,puis l'exécute ligne par ligne. l'interpré-teur suit le flux de contrôle défini par lecode, exécutant les instructions, effec-tuant les calculs, gérant la mémoire, etproduisant les sorties demandées. Si lecode rencontre une erreur, l'interpré-teur l'arrête et signale l'erreur à l'utili-sateur. Dans un interpréteur en ligne,cette sortie est habituellement affichéedans une fenêtre de console ou une sec-tion de sortie dédiée.l'exécution de code dans un environne-ment en ligne n'est pas une nouveautéen soi. Ce qui est intéressant dans CodeInterpreter, c'est la puissance deChatGPT qui intervient dès la premièreétape. Jusque-là, vous pouviez imaginerdu code, demander à ChatGPT de vousaider à résoudre un problème avec lasolution que vous envisagiez, maisc'était assez sommaire. Désormais, enexprimant naturellement votre problè-me ou votre requête, avec les fichiersliés que vous pouvez envoyer, ChatGPTse chargera de transformer cela en codePython, et l'exécutera directement dansson environnement en ligne. Et il pour-ra ensuite ajuster son code selon leserreurs et autres bugs qui intervien-nent.Comment utiliser Code Interpreter ?Comme l'indique openAI sur le site deChatGPT, il est possible d'envoyer desfichiers dans une conversation pourque ChatGPT les traite et les exploite.Ainsi, nous pouvons lui envoyer unfichier Python pour qu'il exécute ducode, par exemple. Cela peut être pra-tique pour déboguer rapidement ducode, mais cela concerne un nombremarginal d'utilisateurs. l'envoi defichiers, c'est aussi la possibilité dejouer avec des fichiers ou des images !Si vous envoyez une image quelconqueet demandez à ChatGPT de la convertir

en noir et blanc, il sera en mesure de lefaire grâce à du code Python, et vouspourrez télécharger l'image à la fin.En somme, ce Code Interpreter peutparaître très indigeste pour la majoritédes gens qui ne savent pas coder. Maisau contraire, c'est l'outil ultime pouravoir la puissance du code Python sansen avoir réellement les compétences.Bien sûr, un développeur aguerri irabien plus loin qu'un novice, mais il estfortement possible de bien sedébrouiller rapidement. Concrètement,en formulant simplement votre requêteen langage naturel, ChatGPT se chargede convertir cela sous forme de codePython, qu'il exécute lui-même, et ilvous donne ensuite le résultat ! Justeau-dessus, nous avons donné l'exempled'un traitement d'une image en noir etblanc, mais seulement sur la moitié decelle-ci. Et le résultat est plutôt bluffant,bien que l'exemple soit basique.Pour expliquer concrètement commentaccéder à Code Interpreter, il va falloirvous rendre sur le site de ChatGPT. unefois sur le site, une première conditions'impose : l'abonnement à ChatGPTPlus. Cet abonnement, à 22€ par mois,on le rappelle de nouveau, est nécessai-re pour tout ce qui touche à GPT-4, dontCode Interpreter, et autres extensionsde ChatGPT. une fois que vous êtes surle site et abonné, en haut de l'écran,vous pouvez sélectionner l'option"Code Interpreter".une fois au sein de l'option, il y a deuxparticularités par rapport aux autresoptions de ChatGPT. on le disait plustôt, la possibilité d'envoyer des fichiersde divers types est possible, avec unpetit "+" à côté du champ de texte habi-tuel. De plus, lorsque ChatGPT génère etexécute du code en Python selon vosrequêtes, celui-ci peut être affiché oudésaffiché à votre guise. Ce sont despetites bulles "Working" affichées entreles autres messages de ChatGPT.Quels sont les meilleurs usages deCode Interpreter ?Génération de QR CodeQuand vous cherchez à faire un QRCode personnalisé (soit dans la forme,soit simplement le lien que vous confi-gurez), il peut être compliqué d'obtenirquelque chose de gratuit et pérenne surInternet. Eh bien avec Code Interpreterintégré à ChatGPT, vous pouvez facile-

ment uploader l'image que vous souhai-tez. Vous ajoutez à cela un prompt pourindiquer que vous souhaitez un QRCode vers l'uRl que vous choisissez, etavec l'image fournie en plein milieu, etle tour est joué !Traitement d'image (réduction detaille, filtres …)un autre service souvent utilisé en ligneest le traitement d'images. Combien defois avez-vous eu besoin d'envoyer unfichier, pour au final vous retrouveravec une notification vous indiquantque votre fichier est trop grand ? À par-tir de là, vous vous lancez dans unequête plus ou moins longue à larecherche d'un service en ligne qui per-met de réduire les fichiers à la tailledésirée.Avec Code Interpreter, vous pouvezsimplement fournir l'image ou le fichierque vous souhaitez modifier, et expli-quer naturellement ce que vous recher-chez. la taille limite est de 2 Mo ? Vouspouvez simplement indiquer que lefichier doit être réduit à moins de cettelimite. Il en va de même pour le passageen noir et blanc, le reformatage, le chan-gement d'extension de fichier, et toutautre traitement auquel vous pouvezpenser. Attention toutefois, Code Inter-preter ne dote pas ChatGPT de recon-naissance d'image ou de texte ! Exitdonc les requêtes spécifiques à dessujets dans une image ou la reconnais-sance de police d'un texte.Travail sur des jeux de données(graphiques Excel, analyses …)une dernière possibilité : imaginonsque votre patron vous fournisse unquelconque document Excel contenantun nombre important de données. Et dece tableau, vous avez pour mission defournir des graphiques pertinents, per-mettant de fournir une analyse détailléede ces données, dans un rapport parexemple. Dorénavant, avec Code Inter-preter, vous pourrez simplement four-nir ce document Excel à ChatGPT, et luidemander des graphiques pertinents. Ilvous fera sûrement des suggestionspour commencer, et vous n'aurez ainsiqu'à lui valider ou non, et de jolis gra-phiques apparaîtront.Nous avons essayé sur un jeu de don-nées issu de datagouv.fr. Ce documentparle de la part d'utilisation de gaznaturel par certains pays de l'unionEuropéenne. Des données somme toutes très intéres-santes, vous l'admettrez. Nous fournis-sons ainsi le document, et des gra-phiques apparaissent pour nous aider àcompléter notre mission.Et nous sommes même allés plus loin,en demandant carrément le rapport enquestion. Nous demandons ainsi "Pourrais-tufournir un petit rapport en .docx avectitres et sous-titres, en utilisantChatGPT pour faire des textes. Ce petit rapport devra expliquer lesdonnées de ce document que je t'aifourni, tu ajouteras les graphiques quetu as donnés." les données initialessont très pauvres (deux années seule-ment de jeu de données), le documentne sera donc vraiment pas très long.Mais pour simplement fournir les gra-phiques, avec les légendes adéquates,c'est déjà très convaincant !

ChatGPT intègre désormais Code 
Interpreter, qu'est-ce que c'est, comment çamarche, et comment l'utiliser ?
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l’homme, âgé de 56ans, a “failli avoirune crise car-diaque” à la découverte dubillet gagnant, relatentouest-France et le Mirror.Il l’avait acheté 2 dollarsdans un magasin 7-Elevenavant de l’égarer dans lacave de son domicile deStaten Island. Quelquesjours plus tard, il avaitmême appris qu’un heu-reux client de ce mêmemagasin avait remporté lepactole. Il était à millelieues d’imaginer qu’ilétait précisément le grandgagnant recherché.un mois plus tard, ilretombe par hasard sur le

fameux billet, caché der-rière un tuyau de sa cave.Il décide alors de vérifier,par curiosité. Il consulte lesite de la loterie “Power-ball” et manque de s’éva-nouir: “J’ai essayé de reprendrema respiration maisj’avais vraiment du mal”,confie-t-il. Il se lève, ner-veux, et fait les cent pasavant de réaliser qu'il estmultimillionnaire.Impôts déduits, le quin-quagénaire a remporté lasomme nette de 55 mil-lions de dollars et a parta-gé une partie de ses gainsavec son fils.

un enfant de 9 ans aréussi à braquer unebanque à New Yorktout seul !
en 1981, un garçon de 9 ans a essayé
de voler une banque à New York dans le
centre de Manhattan, et il a réussi son
hold-up. En effet, muni de son arme-
jouer, l’enfant est allé à la banque pour
jouer, il avait utilisé le pistolet comme
dans les films et une femme lui avait
donné de l’argent.
C’est ce qu’il a dit à ses parents plus
tard ce jour-là après avoir vu les nou-
velles de l’incident, ses parents lui ont
alors livré à la police. 
L’avocat du garçon a affirmé qu’il avait
été fortement influencé par la violence à
la télévision et n’était pas vraiment
conscient de ce qu’il faisait.
Le garçon n’était pas connu pour être un
fauteur de troubles, mais il regardait
pendant des heures des séries d’action
et de crime à la télévision, ce qui
explique son comportement.

L’être vivant le plus brillant
de toute la planète est un
fruit !

Ce fruit oriGinaire d’Afrique
centrale s’appelle Pollia condensata et
se dote d’une brillance unique au
monde. Bizarrement, ce fruit n’a pas de
pigments. En effet, sa couleur découle
d’un phénomène appelé la coloration
structurelle, et ce type de coloration iri-
sée est censé être réservé à certains
animaux, comme par exemple les plume
du paon.
La structure des cellules de ce fruit réflé-
chit la lumière pour donner la couleur la
plus intense de tous les tissus vivants
étudiés à ce jour.

INSOLITE Le Jeune Indépendant 

un joli SauVetaGe 
pendant leurs vacances. Deux familles fran-
çaises naviguant en voilier au large du Brésil
ont secouru le 20 juillet une baleine croisée

par hasard en pleine mer, rapporte 
Le Parisien.

Les équipages du Nansen et du Plume
avaient décidé de faire un bout de chemin

ensemble au sud de l’océan Atlantique quand
ils ont aperçu une baleine au loin. « Direct,

on a déduit qu’elle était attachée puisqu’elle
ne plongeait pas », se souvient un des Fran-
çais, interrogé par Le Parisien. « Donc très

vite, on a décidé de la retrouver pour essayer
de l’aider. »

Plongeon en mer pour découper le filet
Les deux familles ont filmé ce sauvetage

chacune de leur côté. « Le voyage de 

Plume », la page Facebook de l’équipage
d’un des voiliers, a partagé le 12 août la

vidéo sur les réseaux sociaux et les images
ont déjà été visionnées plus de 24.000 fois.
On y voit déjà les adultes de chaque bateau

échanger et s’organiser pour retrouver la
baleine et la sauver. 

Une fois le cétacé retrouvé, l’un des bateaux
coupe le moteur et s’attache aux flotteurs en

polystyrène du filet. 
Des images filmées sous l’eau montrent la

queue de la baleine totalement coincée dans
le filet, entaillée et blessée par les mailles.

Deux hommes s’approchent alors de la balei-
ne avec un canot pneumatique et l’un d’eux
plonge pour couper le filet et libérer l’animal.

Visiblement très faible, la baleine n’a pas
immédiatement recommencé à bouger. 

« Elle ne nageait qu’avec ses nageoires pec-
torales », se souvient un des hommes. « On
a supposé qu’elle était ankylosée. » Une fois

le sauvetage terminé, les Français ont

contacté un centre scientifique brésilien pour
leur raconter le sauvetage et les informer de

la présence du cétacé blessé dans leurs
eaux.

Un plombier 
new-yorkais a 

remporté 136 millions
de dollars 

(126 millions d’euros)
à la loterie 

américaine. Il avait en
réalité perdu son

billet et l’a retrouvé
par hasard chez lui,
un mois plus tard...

Brésil
deux familles françaises sauvent une baleine coincée

dans un filet au large du Brésil
Les secouristes amateurs ont ensuite contacté un centre scientifique brésilien pour les informer

Il retrouve son billet de loterie parhasard et découvre qu'il a gagné...136 millions de dollars

lE SAVIEz VouS J Indépendant

un étrange marquage au sol sème
volontairement la confusion pour faire ralentir
les conducteurs
Ce marquaGe au sol d’ungenre nouveau a été aperçuà Bauné, près d’Angers, dansle département du Maine-et-loire (centre-ouest).  Particularité: il sèmevolontairement la confusionpour forcer les automobilistes à ralentir à l’approche d’un carrefour. la mairie de Bauné a tracé des lignesblanches entremêlées au croisement de trois routes départemen-tales pour “créer un trouble visuel” et “pousser les automobilistesà ralentir”. Cet étonnant marquage au sol est apparu à la surprisegénérale à la mi-juillet et l’objectif des autorités locales est clairement assumé: malgré la dangerosité de ce secteur et la limitation de vitesse à 30 km/h, des infractions très graves yétaient régulièrement constatées, dont “des pointes à 100 km/h”.
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Contre le CO2, les compagnies de transportmaritimes réfléchissent à des cargos nucléaires

depuis longtemps, le nucléaire aconstitué une danse du ventre àtous les pays avides de puissan-ce. Dans le transport maritime, sonpouvoir d'attraction a atteint des som-mets aux balbutiements de la guerrefroide, avant de rentrer dans le rang,rapporte Wired. une éclipse dequelques décennies qui semble toucherà sa fin. Sommées d'adopter desmesures allant dans le sens de la tran-sition énergétique, de plus en plus desociétés essaiment des projets denavires à propulsion nucléaire, équipésd'un ou plusieurs réacteurs. l'objectif ?Décarboner les infrastructures.Corée du sud, Norvège...En 2023, un seul navire marchandfonctionne à propulsion nucléaire.Construit par la Russie, le porte-conte-neurs NS Sevmorput fait figure de

poids léger aux côtés des immensesbateaux à énergie fossile. Pourtant,quelques pays n'hésitent pas à diffuserdes projets de réacteurs nucléaires. Enfévrier, un consortium sud-coréen asigné un protocole en ce sens.Reste à éclairer les contours de ce pro-jet. "Il est trop tôt pour donner lesdétails de ce partenariat", a expliquéauprès de Wired, hojoon lee, porte-parole de hyundai Merchant Marine(hMM). "le chemin est encore long afinde parvenir à la viabilité commercialedes sources d'énergie nucléaires".Comment tirer profit de cette logique ?Comment assurer la sécurité desbateaux ? Autant de questions qui peu-vent être éclairées par l'histoire.la menace radioactiveDans les années 1960, les États-unisont mis en service le navire nucléaireSavannah, un monstre des mers

capable de charrier 14 000 tonnes demarchandise. une expérience qui s'esttransformée en naufrage écologique.Des milliers de gallons de déchetsradioactifs ont été déversés dansl'océan, faisant pesant un risquemajeur pour la biodiversité.Au Japon, le bateau Mutsu a suscité un

torrent de critique après que son réac-teur a subi une défaillance en 1974. lespêcheurs avaient empêché le navired'entrer dans le port d'accueil. Voilàpourquoi, près d'une demi-décenniesplus tard, la Russie demeure le seulpays à posséder un engin à propulsionnucléaire.

LES DESSOUS DU "GLACIER DE L'APOCALYPSE" RévéLés
pAR DEs ChERChEURs à L'AIDE D'UNE CARtE 3D

une équiPe britannique a réalisé une carte 3D dévoilant le dessous du glacierThwaites, en Antarctique de l'ouest. une zone très mal observée et pourtant cruciale en raison du réchauffement climatique.les anglophones le surnomment le "doomsday glacier" ou glacier de l'apocalypse.Pourquoi ? Parce que les mensurations du glacier Thwaites, situé à l'ouest del'Antarctique, sont impressionnantes : 120 kilomètres de large et 600 kilomètres delong. Rien que ça.Des milliards de tonnes de glace dans les eauxComme le rapportent deux études publiées le 15 février 2023 dans la revue scientifique Nature,rapporte CNN, sous l'effet du réchauffement climatique, cet immense bloc de glace se dissout rapidement et de manière inattendue. Son effondrement complet pourrait, à lui seul, faire monterle niveau mondial de la mer de 65 centimètres en un siècle environ, voire entre un et trois mètresen prenant en compte les bassins de glace environnants. À lui seul, Thwaites déverse des mil-liards de tonnes de glace dans les eaux, contribuant à 4 % de l'élévation annuelle du niveau de lamer.Une géologie détailléeSi l'incertitude règne quant à l'échéance de la catastrophe annoncée, une équipe du BritishAntarctic Survey (BAS) vient d'élaborer la première carte 3D qui dévoile le dessous du glacier,une zone cruciale. Il a notamment fallu utiliser des capteurs gravitationnels et magnétiques. Maisqu'observe-t-on ?

la folle histoire de "null
island", une île fictiveparmi les plus visitées aumonde

null iSland fait partie des lieux lesplus visités au monde, et se situe aubeau milieu du golfe de Guinée, où secroisent l'Équateur et le méridien deGreenwich. l'endroit est pourtant uneîle imaginaire.Null Island est une île imaginairesituée à 0° N 0° E (d'où "Null") dansl'océan Atlantique Sud. Sur son siteInternet, on peut tout savoir de sariche (et fausse) histoire, son drapeau,son économie et même ses habitants.

Si vous naviguez pendant 1 600 kilo-mètres, en direction des coordonnées0°, 0° à partir des côtes du Ghana,vous ne trouverez pas d’île... mais unebouée solitaire. Il s'agit de la station13010, une petite station météorolo-gique installée par le programme Pre-diction and Research Moored Array inthe Atlantic et destinée à collecter desobservations océaniques et météoro-logiques dans l'Atlantique.Des erreurs de codagesDifficile donc de comprendre pour-quoi cet endroit, au beau milieu dugolfe de Guinée, est l'un des lieux lesplus visités du monde. Dans un article, le site Atlas obscura,explique la raison de cet incroyableengouement.Si les premiers cartographes utilisentles coordonnées géographiques auXVIIe siècle – ils sont ainsi obligés dese déplacer sur le terrain – les éditeurs de cartes modernes utilisentdes logiciels et des lignes de codeinformatique pour mettre en formeleurs œuvres.

Soumis à l'impératif de diminuer drastiquement les rejets de CO2, le transport maritime tente de renouer avec l'énergie nucléaire. Non sans
risque, si l'on s'appuie sur ce que nous a enseigné l'Histoire.
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définition : qu'eSt-Ce qu'un
laVaGe de nez ?le lavage de nez permet de prévenir lesinfections telles que les rhinopharyn-gites et les otites. les nouveau-néssubissent un lavage de nez pour éva-cuer les glaires avalées lors de l'accou-chement. le lavage de nez chez lesjeunes enfants se réalise à l'aide d'unspray ou d'un sérum physiologique. lessprays et les solutions nasales quicontiennent des vasoconstricteurs sontcontre-indiqués chez les moins de 15ans en raison du risque d'effets secon-daires.otite séreuse : durée, comment la soi-gner, peut-on prendre l'avion ?Moins fréquente chez l'adulte que chezl'enfant, l'otite séreuse ne doit pas êtreprise à la légère car elle peut mener àdes complications plus ou moins graves.Explications.
quand faire un laVaGe de nez ? le lavage du nez permet de soulager lesmanifestations de rhinite et/ou de sinu-site, et majoritairement dans leursformes chroniques ou récidivantes,parmi lesquelles, la rhinite allergique etla polypose naso-sinusienne qui sontassociées dans 40% des situations à unasthme. Il assure un meilleur contrôlede la fonction respiratoire pouvant ainsiparticiper à l'élimination des allergènes,comme les acariens ou les pollens, lesbactéries ou les virus. le lavage du nez est également indiquéau cours de la mucoviscidose, la BPCoet des suites opératoires d'interven-tions nasales. "Dans le cadre d'un traite-ment endonasal par instillation degouttes, en particulier corticoïdes, unlavage est à réaliser avant. Il faut le fairesuffisamment à distance pour que le nezsèche avant de mettre le traitement",ajoute le Dr Alain Bizon.
rhinite Chronique : quelS 
traitementS Contre le nez 
bouChé ?Nez bouché en permanence ? Qu'ellesoit d'origine allergique ou non, la rhini-te chronique est une affection très cou-rante et invalidante. liste des signescaractéristiques et traitements de cesaffections naso-sinusiennes avec le DrXavier Gruyer, médecin oRl à Evreux.

quelle teChnique Pour le 
laVaGe de nez Chez l'adulte ? le lavage s'effectue à l'aide d'une poirede lavage, d'un rhinolaveur acheté enpharmacie et se pratique dans chaquenarine. le lavage s'effectue à l'aided'une poire de lavage, d'un rhinolaveuracheté en pharmacie et se pratique danschaque narineIl faut se mettre au-dessus du lavabo,pencher sa tête à l'horizontale, tournersur le côté et instiller la solution dans lanarine la plus haute qui s'écoule ensuitepar l'autre narine après être passé dansles fosses nasales. Il faut ensuite souf-fler fortement par la narine la plusbasse en fermant l'autre narine avec sesdoigts. Il faut après effectuer la mêmemanœuvre de l'autre côté.
quelle teChnique Pour le 
laVaGe de nez Chez le bébé ?"Chez le bébé, le lavage de nez se pra-tique l'enfant allongé sur le côté. on uti-lisera plus facilement des unidoses desérum physiologique. De la mêmemanière que chez l'adulte, on va instil-ler le liquide dans la narine la plus hautepour qu'il ressorte par celle du bas. onpeut s'aider d'un mouche bébé pourévacuer le liquide", indique le médecinoRl et chirurgien cervico-faciale.
quel Produit Pour Se laVer le
nez ? le lavage de nez peut se faire avec dusérum physiologique, une solution sali-ne disponible en pharmacie ou de l'eausalée que l'on confectionne soi-même.Pour cela, laver et rincer soigneusementun récipient en verre d'un litre environ.le remplir avec une bouteille d'eauminérale ou du robinet, sans fairebouillir. Rajouter 1 à 2 grosses cuillèresà café de gros sel gris de cuisine, en évi-tant le sel de table qui peut contenir desadditifs. Rajouter une grosse cuillère àcafé de bicarbonate de soude. Remuerou secouer la solution avant d'effectuerle lavage.  puis la conserver à la tempé-rature ambiante. Si le mélange entraîneune irritation, prendre moins de sel.Refaire une préparation chaque semai-ne en vidant celle qui reste.
Combien de foiS Par jour faut-il
laVer le nez ?le lavage peut être pratiqué 2 fois parjour quotidiennement au moins. "En cas de lavage en post-opératoire, ilest indiqué d'en faire autant que pos-

sible, dès que le nez est encombré", pré-cise le spécialiste.Trop de lavages de nez : quels risques ? "Faire de nombreux lavages de nez neprésente aucun risque", 

BIEN-ÊTRE

Le lavage de nez est un
traitement médical à

part entière qui favorise
le bon fonctionnement

du nez et permet de 
prévenir de nombreuses

pathologies. 
Quel produit utiliser ?
Quelle technique chez

l'adulte et chez le bébé ?
Le Dr Alain Bizon, 

médecin ORL et 
chirurgien cervico-facia-
le au CHU d'Angers, nous

éclaire à ce sujet. 

lavage de nez : adulte
sinusite, comment faire ?

bien-être

maladies de la gorge :
liste, symptômes,
traitement

le mal de GorGe est un motif deconsultation fréquent qui peut révélerde nombreuses pathologies. Quellessont les principales maladies de lagorge ? leurs symptômes ? Commentles traiter ? 
quels sont les symptômes ?les maladies infectieuses se manifes-tent essentiellement par de la fièvre,une douleur à la déglutition, des diffi-cultés pour avaler, une rougeur du pha-rynx (intérieur de la gorge) qui peutêtre associée ou non à des pointsblancs, un aspect de fausse membraneet de débris purulents témoignant del'aspect inflammatoire ou infectieuxdes muqueuses. "la distinction entreangine rouge et angine blanche n'estpas très importante, elle indique sim-plement l'aspect plus ou moins blancdu fond de la gorge mais en pratique letraitement reste le même", nuance le DrBruno Cohen, médecin oRl et chirur-gien cervico-faciale à Paris. le cancer se traduit principalement parl'apparition d'un bourgeonnement auniveau de la gorge : sur l'amygdale, surla paroi du pharynx ou sur la langue.Cette lésion n'est pas forcément cancé-reuse. "une biopsie va permettre defaire la différence entre une pathologiebénigne et une pathologie maligne.Dans la gorge, on retrouve de plus enplus de tumeurs qui sont dues au virushPV, le même qui cause le cancer du colde l'utérus. Il peut être responsable depolypes ou de tumeurs bénignes, soitplus fréquemment de cancers de lagorge".
Cancer de la gorge : symptômes,
peut-on guérir ?

En fonction de la localisation et de sondegré d'évolution, le pronostic du can-cer de la gorge à 5 ans est très variable.une prise en charge précoce est doncprimordiale. Symptômes, stades, traite-ments : comprendre.
quand et qui consulter ?"De la fièvre, des difficultés pour avaler,des douleurs à la déglutition, la présen-ce de bourgeonnements dans la gorgedoivent amener à consulter.De la fièvre, des difficultés pour avaler,des douleurs à la déglutition, la présen-ce de bourgeonnements dans la gorgedoivent amener à consulterune douleur d'oreille constitue égale-ment un signe d'alerte car elle peut parfois révéler une pathologie tumora-le ou infectieuse au niveau de la gorge",prévient le Dr Bruno Cohen. un médecin traitant dans un premiertemps, qui vous orientera si besoin versun médecin oRl ou un chirurgien cer-vico-facial. 
les traitements d'une maladie de
la gorge ?le traitement est fonction de la causede la maladie de la gorge. Dans lesmaladies infectieuses, la premièreétape consiste à déterminer si l'origineest virale ou bactérienne. Pour cela, oneffectue un test d'orientation diagnos-tic rapide (TRoD) qui révèle si c'estpositif au streptocoque, la bactérie laplus fréquente et la plus dangereuse auniveau de la gorge, ou si c'est unique-ment une angine virale. "Ce test orientevers un traitement antibiotique ou non.En cas d'infection virale, un traitementantalgique est prescrit pour traiter ladouleur et la fièvre. Des examens complémentaires peu-vent également être effectués, notam-ment un prélèvement bactériologiqueet mycologique de la gorge en cas dedoute ou de résistance au traitement.Il consiste à gratter le fond de la gorgeou l'amygdale puis à mettre en culturele prélèvement pour identifier la bacté-rie ou le champignon responsable.Il est ensuite testé aux antibiotiquespour adapter le traitement".
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télévision
PROGRAMME DU JOUR 

Cinéma Film fantastique, 2017
Thor : Ragnarok

Cinéma Comédie , Etats-Unis, 2021
Cruella

Culture Infos Musique
France 2021
L'énigme Jean-Jacques Goldman

Série policière
Etats-Unis - 2015
Hawaii 5-0

Série policière Etats-Unis ,2022
S.W.A.T. 

Cinéma Comédie
France 1984
Joyeuses Pâques

Magazine culturel France, 2021
Le grand échiquier

Série dramatique Grande-Bretagne
Slow Horses 

Cinéma Film policier
France - Belgique , 2011
Les Lyonnais

Film de science-fiction, 2015
La guerre des mondes

Cinéma Film d'horreur, 2022
Halloween Ends

Cinéma Comédie
France 2004
L'enquête corse

20 h 55

20 h 50

20 h 55

21 h 00

20 h 59

20 h 50

21 h 05

20 h 50

20 h 55

20 h 50

21 h 00

21 h 25

22 h 54

la chaine 21h03

Série dramatique France, 2023
Saison 1 Épisode 1/2
Paris Police 1905

En 1905, sous l'ordre du préfet Lépine, la police
des moeurs tente de mettre fin à la prostitution
dans les rues de Paris. Pendant ce temps, l'ins-
pecteur Antoine Jouin enquête sur le cadavre
d'un homme retrouvé dans le Bois de Bou-
logne. Le policier s'appuie sur le rapport du cri-
minologue Alphonse Bertillon qui a effectué les
constations sur la scène de crime. Marguerite
Steinheil livre de précieuses informations mon-
daines aux autorités.

Série dramatique France, 2019
Saison 1 Épisode 5/6

Les sauvages
Nazir est parvenu à s'évader de prison, 
déguisé en pompier. La police met en place
des barrages dans la région de Saint-Etienne.
Pendant ce temps, Fouad apprend que sa mère
est atteinte d'un cancer. Elle tente de le cacher
au reste de sa famille. A Paris, Rabia est 
persuadée qu'elle seule parviendra à faire 
parler son fils, Krim. Elle a obtenu de la justice
la permission de lui rendre visite.
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Alger 29° 19°
Oran 28° 20°
Constantine 30° 15°
Ouargla 37° 25°

Maximales Minimales
N° 7677 — JEUDI 31 AOÛT 2023

HORAIRES 
DES
PRIÈRES

A N N A B A
Fadjr Dohr Açr Maghrib I c h a

04:28 12:31 16:10 19:04 20:26

O U A R G L A
Fadjr Dohr Açr Maghrib I c h a

04:46 12:44 16:22 19:15 20:36

C H L E F
Fadjr Dohr Açr Maghrib I c h a

04:57 12:56 16:35 19:28 20:50

M O S T A G A N E M
Fadjr Dohr Açr Maghrib I c h a

05:03 13:01 16:39 19:33 20:54

O R A N
Fadjr Dohr Açr Maghrib I c ha

05:07 13:04 16:42 19:36 20:56

C O N S T A N T I N E
Fadjr Dohr Açr Maghrib Icha 

04:36 12:37 16:15 19:09 20:31

A L G E R
Fadjr Dohr Açr Maghrib Icha 

04:47 12:49 16:28 19:22 20:44

SAHARA
OCCIDENTAL
Le prix WBW décerné à
la militante sultana
Khaya

L’ORGANISATION mondiale anti-
guerre World beyond war (WBW) a
décerné, lundi, son prix annuel à la
militante sahraouie des droits de
l’Homme, Sultana Sid Brahim Khaya,
un des symboles de la résistance du
peuple sahraoui dans les territoires
occupés du Sahara occidental. C’est ce
qu’a indiqué le site de l’Organisation.
Décroché en 2022 par le cinéaste néo-
zélandais William Watson, Sultana
Khaya a reçu le prix de l’abolition de
la guerre «Individual War Abolisher»
pour l’année 2023, lequel lui a été
remis par le palestinien Mohammed
Abu Nahel. A l’occasion, Sultana
Khaya s’est dite profondément
reconnaissante à l’organisation WBW
et à la société civile qui «soutient le
peuple sahraoui dans sa juste cause et
épouse les valeurs de la paix et de la
justice pour l’humanité tout entière».
«Je reçois cette distinction au nom du
peuple sahraoui résistant, notamment
les femmes sahraouies persécutées par
le colonisateur marocain, exerçant
toute forme d’intimidation et de
torture à l’encontre des Sahraouis sans
défense dans les territoires occupés»,
a-t-elle soutenu. 
Fondée en 2014 à Charlottesville en
Virginie (Etats Unis), l’organisation
WBW qui cordonne avec des filiales
dans plus de 20 pays est «un
mouvement mondial non-violent qui
œuvre pour mettre fin aux guerres et
établir une paix équitable et durable»,
et ce à travers l’organisation régionale
concertée, la fermeture des bases
militaires et le retrait des
investissements dans des entreprises
bénéficiant de la guerre et de la vente
d’armes. Par ailleurs, le reporter
espagnol Nicolas Castellano, qui
travaille sur les violations du droit
international et sur les victimes, a
indiqué que «le Maroc empêche les
journalistes espagnols d’accéder au
territoire du Sahara occidental sans
aucun argument juridique. Nous
sommes nombreux à essayer
d’accéder au territoire mais nous
sommes expulsés en toute impunité
car ni les Nations unies ni même l’Etat
espagnol ne protestent ou ne
demandent d’explications». Il a mis en
lumière le fait que, «lorsque des
journalistes veulent rendre compte de
la situation des citoyens sahraouis, le
Maroc exerce sa poigne de fer et
empêche le libre exercice de
l’information». A cette réalité
s’ajoutent «d’autres intérêts
commerciaux et politiques qui font du
Sahara occidental un sujet
inconfortable pour les parties qui ont
la possibilité d’exercer le pouvoir». Le
journaliste espagnol a également
dénoncé les mensonges du Makhzen
quant à la situation des Sahraouis dans
les territoires occupés, relevant que
«ce ne sont pas seulement les
journalistes qui sont empêchés
d’entrer au Sahara occidental, mais
aussi les juristes et les missions de
paix, ainsi que les missions
d’observation des droits de l’Homme,
qui sont empêchés de faire leur
travail». 

S. O. B.  

DES RESPONSABLES des Nations unies
ont indiqué, hier, que les sanctions contre le
Niger bloquaient l’aide humanitaire vitale,
comme la nourriture et les médicaments,
affirmant que des demandes d’exemption
avaient été soumises au bloc régional de
la Communauté économique des Etats de
l’Afrique de l’Ouest (CEDEAO).
Les camions transportant de la nourriture et
de l’aide humanitaire s’entassent aux fron-
tières terrestres du Niger depuis le coup
d’État du 26 juillet, faisant grimper les prix
des denrées alimentaires, signe de l’impact
des sanctions. 
«Il n’y a aucun moyen d’acheminer l’aide
humanitaire dans le pays», avait déclaré
Emmanuel Gignac, représentant du Haut-
Commissariat des Nations unies pour les
réfugiés (HCR) au Niger. Il a précisé que «les
biens immédiats (affectés) sont la nourriture,
puis l’accès aux médicaments».
Il a ajouté qu’une lettre officielle du chef de
l’aide humanitaire de l’ONU, Martin Grif-
fiths, avait été adressée à la CEDEAO pour
obtenir des exemptions. Les vols humani-
taires de l’ONU ont également été immobili-
sés parce qu’ils ne peuvent pas avoir accès au
carburéacteur en raison des sanctions, ce qui
complique les efforts d’aide dans ce pays.
«Certaines agences utilisent des camions»,
selon les déclarations de Djaounsede

Madjiangar, porte-parole régional du Pro-
gramme alimentaire mondial, qui précise tou-
tefois que «cela prend plus de temps». Il a
ajouté que «les demandes d’autorisation spé-
ciale de la CEDEAO pour les fournitures
d’aide humanitaire n’ont jusqu’à présent pas
été accordées».
De son côtés, un porte-parole de l’agence des
Nations unies pour l’enfance (Unicef) a
déclaré que cette dernière avait une cinquan-
taine de conteneurs de vaccins, de matériel de
la chaîne du froid et d’aliments thérapeu-
tiques bloqués à différents points d’entrée,
incapables d’accéder au pays, tandis que plus
d’un million de doses de vaccins contre la
fièvre jaune et le rotavirus ne pouvaient pas

être acheminées par avion depuis l’Europe en
raison de la fermeture de l’espace aérien.
Pour rappel, suite au coup d’Etat, perpétré le
26 juillet, au Niger par des militaires, qui ont
écarté le président élu Mohamed Bazoum, la
CEDEAO a imposé un blocus économique et
énergétique. Depuis le 30 juillet, le Niger vit
sous le poids de nombreuses sanctions dont
notamment la suspension des transactions
financières et commerciales, d’un blocus sur
la fourniture de l’électricité au gel des avoirs
des militaires responsables du coup
d’Etat. La CEDEAO avait également annon-
cé la fermeture des frontières terrestres et
aériennes avec le Niger.

Siham Bounabi

condoléances 
Ayant appris le décès de la mère de notre collège et ami

Said Boubetra, le collectif du Jeune Indépendant
lui présente ainsi qu’à sa famille et à ses proches ses plus sincères

condoléances et les assurent, en cette douloureuse
et pénible épreuve, de son soutien et sa profonde sympathie

et prient Allah Tout-Puissant d’accorder à la défunte
Sa Sainte Miséricorde et de l’accueillir en son Vaste Paradis.

A Allah nous appartenons et à Lui nous retournons.

crise Au niger

L’ONU demande à la CEDEAO
de débloquer l’aide humanitaire

Cette opération a permis
également l’arrestation de
31 narcotrafiquants lors

d’opérations menées par des
détachements combinés de
l’ANP. «Dans la dynamique des
efforts soutenus dans la lutte
antiterroriste et contre la crimi-
nalité organisée multiforme, des
unités et des détachements de
l’ANP ont exécuté, durant la
période du 23 au 29 août 2023,
plusieurs opérations ayant abouti
à des résultats de qualité qui
reflètent le haut professionnalis-
me, la vigilance et la disponibili-
té permanente de nos Forces
armées à travers tout le territoire
national», a précisé la même
source.
Dans le cadre de la lutte contre la
criminalité organisée et en conti-
nuité «des efforts soutenus visant
à contrecarrer le fléau du narco-
trafic dans notre pays», des déta-
chements combinés de l’ANP
ont intercepté, en coordination
avec les différents services de
sécurité lors d’opérations exécu-
tées à travers les Régions mili-
taires, «31 narcotrafiquants et
mis en échec des tentatives d’in-

troduction de 8 quintaux et 9
kilogrammes de kif traité prove-
nant des frontières avec le
Maroc, alors que 336075 com-
primés psychotropes ont été sai-
sis», a ajouté le MDN.
Dans le cadre de la lutte antiter-
roriste, un détachement de
l’ANP a découvert et détruit, lors
d’une opération de fouille et de
recherche à Boumerdès, une
cache contenant 20 grenades
anti-char et 12 grenades de
confection artisanale, ainsi
qu’une quantité de munitions,
d’explosifs et d’autres effets,

alors que 2 éléments de soutien
aux groupes terroristes ont été
appréhendés au cours d’opéra-
tions distinctes.
A Tamanrasset, In Guezzam et
Bordj Badji Mokhtar, des déta-
chements de l’ANP ont arrêté
506 individus et saisi 23 véhi-
cules, 133 groupes électrogènes,
82 marteaux piqueurs, 3 détec-
teurs de métaux, 65 tonnes de
mélange d’or brut et de pierres,
ainsi que des quantités d’explo-
sifs, d’outils de détonation et
d’équipements utilisés dans des
opérations d’orpaillage illicite.

En outre, 19 autres individus ont
été interceptés et 16 fusils de
chasse, un pistolet automatique,
2070 cartouches ainsi que 3,62
quintaux de tabacs et 23,12
tonnes de denrées alimentaires
destinées à la contrebande ont
été saisis lors d’opérations dis-
tinctes à travers le territoire
national, selon le MDN.
Par ailleurs, les garde-fron-
tières ont déjoué, en coordina-
tion avec les services de la Gen-
darmerie nationale et des
Douanes, des tentatives de
contrebande de quantités de car-
burants s’élevant à 61 355 litres
à Bordj Badji Mokhtar, Tébessa,
Souk Ahras, El-Tarf et El Oued.
Pour leur part, les Garde-côtes
«ont déjoué, au niveau de nos
côtes nationales, des tentatives
d’émigration clandestine et ont
procédé au sauvetage de 118
individus à bord d’embarcations
de construction artisanale, alors
que 119 immigrants clandestins
de différentes nationalités ont été
arrêtés à travers le territoire
national», a conclu le communi-
qué.

M. D.

seLon Le BiLAn HeBdoMAdAire du Mdn

Saisie de plus de huit quintaux
de kif en provenance du Maroc

Plus de 8 quintaux de kif traité en provenance du Maroc et 336 075 comprimés psychotropes ont été saisis
en une semaine lors d’opérations menées par des détachements combinés de l’Armée nationale populaire

(ANP), en coordination avec les différents services de sécurité, a indiqué, hier, le ministère de la Défense
nationale (MDN) dans un communiqué.

La sale guerre
du Makhzen.


